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Houve tempo em que as más notícias 
tinham um caráter eminentemente fami-
liar. Catástrofes longínquas levavam tanto 
tempo para serem conhecidas  que suas 
consequências se dissolviam pelo caminho. 
As cartas privadas, porém, fluindo rápido 
pelos Correios, desde a Antiguidade, carre-
gavam consigo uma carga emocional inten-
sa. Sobretudo quando falavam de amores, 
principalmente  amores desfeitos. Uma das 
grandes peças pictóricas de Rodolfo Amo-
edo ,  grande pintor brasileiro, desenhista, 
professor e decorador , que viveu entre 
1857 e 1941, foi, justamente, “ Más notí-
cias”. Mostra o desalento da donzela diante 
do que se supõe o cortante fim epistolar de 
um romance. Hoje não se escrevem mais 
cartas. O gênero deu lugar ao MSG cifrado 
das redes sociais  e amores se iniciam e aca-
bam ao sabor do dia. Outros tempos. Em 
compensação, somos bombardeados pela 
metralhadora eletrônica das imagens que 
se superpõem sem que possamos interpre-
tá-las adequadamente. Sabemos dos fatos 
mas não os interligamos.  Notícias do outro 
lado do mundo nos chegam on line, como 
se fossem nossas vizinhas de janela. Nem 
precisamos mais das namoradeiras planta-
das em umbrais coloniais como  Carolina 
ou a Moça feia da janela do Chico Buarque.  
Ou das irmãs Cajazeiras. A internet as subs-
tituiu na contemplação da vida que passa.

Hoje, cedo, duas más notícias me chama-
ram a atenção: O derretimento do planeta, 
sob o impacto negativo do efeito estufa, 
que está incendiando florestas pelo mundo 
inteiro, e o aumento de salários aprovado 
pelo Juízes da Suprema Corta do país e que 
provocarão um efeito em cascata, pela ele-
vação do teto dos salários dos funcionários 
públicos para “míseros” R$ 39 mil , erodin-
do ainda mais, em várias instâncias, nos três 
níveis da hierarquia federativa,  as já débeis 
contas públicas.

Quanto ao clima, são impactantes as 
imagens da onda vermelha de calor inten-
so que assola a Europa e Estados Unidos, 
vitimando incontável número de pessoas 
e queimando o pouco que resta de verde 
nestes lugares. Estava eu, ano passado em 
Portugal, nesta época, e pude testemunhar 
de perto o horror que invadiu estradas que 
eu próprio havia passado poucos dias atrás. 
A Conferência do Clima de Paris já havia ad-
vertido para os riscos de se chegar a dois 
graus acima da temperatura média anterior 
à Era Industrial. Pouca coisa foi feita para se 
evitar isso. Trump, o novo Presidente ame-
ricano desdenha das análises e até retirou 
os Estados Unidos deste Protocolo. Isso 
leva a que alguns cientistas mais pessimis-
tas, como Dr. J. Lovelock, digam que podem 
morrer mais de 5 bilhões de pessoas até 
o final deste século. Pior do que qualquer 

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

MÁS NOTÍCIAS

guerra. Já se sabe, aliás, que al-
gumas áreas do globo subirão, 
não dois graus, mas cinco graus, 
tornando, aí, a  vida insuportável. 
O mundo caminha para a deser-
tificação. Sem verde e sem alma. 
Mas quem se importa com isso? 
Em pleno concurso eleitoral no 
Brasil, quem fala, ainda, em sus-
tentabilidade?

Mas enquanto o mundo derre-
te no verão do hemisfério norte, 
no Brasil, outra notícia alarman-
te nos colhe na madrugada: Os 
ilustres magistrados do Supremo 
reclamam da “deterioração” dos 
seus salários pela inflação e se 
auto-promovem um substancial 
aumento de 16%.. Dizem que 
não terá impacto nas contas pú-
blicas porque este aumento será 
compensado com diminuição de 
outras destinações no próprio tri-
bunal. Ora, não sabem os doutos 
juízes que, ao elevar seu próprio 
teto isso desencadeia um efeito 
cumulativo sobre os salários de 
todos os servidores do país? 

 Não sabem, também, suas ex-
celências, que, quando ocorre uma queda 
no nível do PIB, que mede o valor agregado 
na atividade econômica geral, os impostos 
caem mais do que proporcionalmente, es-
treitando qualquer margem de recomposi-
ção salarial do funcionalismo?  De resto, se 
todo mundo está pagando um preço pela 
crise, porque os servidores não devem, 
também, pagar sua cota de sacrifício? Não 
resisti e cedo escrevi ao Sen. Cristovam Bu-
arque, velho colega da Universidade, para 
que apresentasse um Projeto de Lei regu-
lamentando isso. A propósito: Sou funcio-

nário público aposentado, mas sou contra o 
corporativismo inconsequente.

Precisamos, sim, concentrar esforços 
e responsabilidade cívica para retomar o 
desenvolvimento, preferencialmente sus-
tentado e sustentável, vale dizer, autopro-
pulsado pelo investimento e consumo, se-
gundo razoáveis critérios de preservação 
ambiental e social, de forma a entregar um 
mundo e um país melhores para nossos ne-
tos.

Atenção, pois!  Não há fatalidades na 
História. Tudo o que acontece é o resultado 
de nossas próprias ações no passado. Olho!

OPINIÃO
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Por Fausto Júnior

Na segunda-feira, dia 6 de agosto, 
durante a primeira sessão da Câmara 
Municipal de Torres após o recesso 
parlamentar de julho, o assunto da 
possibilidade da construção de um 
porto (turístico ou de cargas) jun-
to a orla de Torres acabou também 
sendo pauta de parte dos pronun-
ciamentos de três vereadores. A 
reunião que lançou o assunto no ar 
recém havia sido realizada, na mes-
ma segunda-feira. 

 O Vereador Ernando Elias (Rede) 
esteve participando da reunião da 
apresentação, como convidado. E 
em seu pronunciamento na sessão 
da Câmara, afirmou que ficou assus-
tado em saber que a ideia de porto 
chegou a ser ventilada nos anos 30, 
na época de Hitler, quando este es-

tava no poder na Alemanha (seria 
uma ideia vinda daquele governo 
para o Brasil). E ironizou afirmando 
que parece que os alemães voltaram 
a querer investir em Torres. Elias não 
se posicionou de forma clara - só 
questionou sobre a possibilidade do 
povo da cidade aceitar a construção 
de algo deste porte. Mas lembrou 

do fato de também pesar a favor da 
obra o lado financeiro, para arreca-
dação do Estado do RS e da cidade 
de Torres. 

Já o vereador Gimi (MDB), mesmo 
não sabendo detalhes do projeto, de 
certa forma foi peremptório contra a 
ideia de um porto em Torres. Disse 
que é que é contra se for porto de 

carga. E lembrou que as cidades que 
mais tem AIDS proporcionalmente 
são localidades que possuem por-
tos: Santos (SP) e Rio Grande (RS). 
Mas abriu a possibilidade de apoiar 
a medida, caso seja uma espécie 
de marina para barcos de turismo.  
“Não imagino a cidade de Torres 
recebendo caminhões carregados e 

despachando outros caminhões car-
regados”, disse Gimi. 

O Vereador Tubarão aproveitou o 
feito e já deu uma espécie de cutu-
cada de oposição em seu pronun-
ciamento. “Falam em porto, mas na 
situação atual não podemos sequer 
acessar a ponta dos molhes a pé, de 
tanto buraco que tem”, ironizou.

POLÍTICA

Vereadores se posicionam sobre possibilidade 
de implantação de um porto em Torres

Assunto ainda está em ponto de inicio de analises e debates LOCAIS, mas estudo deve ser sugerido para 
programas de governo federais e estaduais

Uma ideia a ser debatida com calma

Gimi (e), Ernando e Tubarão (d) foram um pouco céticos com a implantação de um porto em Torres

O inicio do debate da construção 
ou não de um porto turístico ou de 
carga em Torres acontece por conta 
de haver um projeto sobre o tema 

(confira na PAG 6), que está sendo 
pautado por um engenheiro para 
que seja colocado nos planos de 
trabalhos dos candidatos ao cargo 

de presidente do Brasil - e nos que 
postulam os cargos políticos  de re-
presentação do Estado do RS ( gover-
nador e Senador). O Engenheiro e o 

político que encabeçam a ideia, no 
entanto, deixam claro que querem 
que haja debates profundos sobre 
o assunto em Torres e não região. E 

insistem que a obra só será imple-
mentada ou mais detalhada quando 
a comunidade local der sua opinião 
final sobre o assunto.  

Por Fausto Júnior

Embora ainda não exista DE DI-
REITO, o Voto Distrital - votar em 
candidatos que representam as re-
giões do RS - é alternativa de muita 
gente. Trata-se de uma opção do 
eleitor entre defender candidatos, 
por exemplo, a deputado Estadual 
no RS através de escolha da defesa 
do local ao invés da escolha da defe-
sa de ideias e instituições gerais. 

Por exemplo: Um eleitor pode 
preferir escolher um representante 
seu na Assembleia Legislativa do RS 
pela presença dele na capital gaúcha 
para defender a carreira de profes-
sor público de forma geral, para de-
fender sua ideologia de não deixar 
que sejam vendidas as empresas es-
tatais ou para - ao contrário - incen-
tivar a venda de empresas públicas 
e incentivar a diminuição da presen-
ça do Estado na vida das pessoas.  

Neste caso, não há necessidade do 
candidato ser de sua região onde 
mora no Rio Grande do Sul. Ou seja: 
o eleitor de Bagé pode escolher um 
candidato que se enquadre em suas 
prioridades oriundo do Litoral Norte, 
assim como um eleitor daqui do Lito-
ral Norte pode escolher um candida-
to à deputado estadual, para lhe re-
presentar na capital gaúcha, oriundo 
de Bagé (e que nem goste de passar 
as férias aqui no Estado). 

Voto distrital AINDA não é lei - mas pode ser exercido na  prática, se o eleitor assim desejar

ELEIÇÃO DEMOCRÁTIVA: defesa de lugar ou de ideias?

Localidade e cultura 
Mas se um eleitor quer uma pes-

soa lhe representando na cúpula das 
decisões políticas para fazer desen-
volvimento regional ou, melhor ain-
da, para fazer desenvolvimento local 
(de sua cidade), ele deve querer vo-
tar em alguém que seja oriundo de 
sua região, da querência onde mora 
no Estado. Por exemplo: ele quer 

que tenha um hospital de referência 
em sua região ou cidade porque a 
cultura de sua morada local ou re-
gional exige esta demanda.  Ou ele 
quer que a propaganda do turismo 
do Estado do RS dê mais importân-
cia a sua região, ao invés de somente 
fomentar a região da serra gaúcha. 
Nestes casos e outros vários, a opção 

por um candidato local é mais válida 
do que a opção por um candidato de 
fora, que não esteja inserido na CUL-
TURA econômica e social de onde ele 
mora. 

Atualmente o Litoral Norte tem 
um representante na Assembleia Le-
gislativa que é oriundo da região: o 
deputado Gabriel Souza. Mas neste 

ano temos mais dois postulantes às 
cadeiras na Assembleia Legislativa 
do RS que são oriundos do Litoral 
Norte, inclusive crias de cidades 
“mais ao norte” ainda da nossa re-
gião.  Trata-se de Luciano Pinto - ex-
-prefeito de Arroio do Sal, e de Val-
mir Alexandre, o Pardal, vereador de 
Torres e ex-candidato à prefeito (que 

ficou em segundo lugar em 2012 
aqui na cidade). 

O ideal é checar se o candidato 
regional fecha com nossas ideolo-
gias institucionais. Daí fica perfeito. 
Pode-se, ainda, pedir que um candi-
dato de fora venha a trabalhar pela 
região onde moramos, o que é pal-
pável, mas muito mais difícil.
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POSSIBILIDADE DA CONSTRUÇÃO DE UM PORTO 
EM TORRES ENTRA NO DEBATE LOCAL

Engenheiro apresentou proposta para candidato ao senado pelo RS. Vantagens técnicas do mar devem 
ser confrontadas com impactos urbanos e ambientais

Condições do mar e tentativas frustradas no passado

Engenheiro Carrion fala observado pelo prefeito de Torres 
Carlos Souza (e), o empresário Nasser Samhan (centro) e o 

deputado Heinze (direita ao  fundo) 

Pai Mário de Xangô
Consulta com Búzios           FONE: (51) - 99143-7927

Por Fausto Júnior

Na última segunda-feira (06), 
um almoço realizado no restauran-
te Pioneiro, em Torres, a pedido de 
empresários locais recebeu a visita 
do engenheiro, ex-deputado federal 
e ex-prefeito de Passo Fundo, Fer-

nando Machado Carrion. Ele veio a 
cidade para apresentar sua ideia de 
viabilização de um porto marítimo 
em Torres. Carrion escreveu um ar-
tigo para Zero Hora alguns dias atrás 
defendendo a ideia, assim como 
conseguiu apoio político do depu-
tado federal Luiz Calos Heinze para 

levar adiante o estudo -  o que inclu-
sive está nos planos de trabalho de 
Heinze para a próxima legislatura, 
caso este seja feliz na eleição que se 
aproxima, onde será um dos candi-
datos ao senado pelo estado do RS 
(que deverá eleger dois nomes em 
2018). 

Na apresentação, o engenheiro 
fez um histórico da ideia da cons-
trução do porto, que começou a 
ser pensada ainda da época do 
Brasil império (obra que poste-
riormente chegou a ser iniciada, 
na Guarita). No passado vários 
estudos chegaram a ser feitos, so-
bre a viabilização de portos para o 
Estado do RS (estudos estes geral-

mente encabeçados pela Marinha 
do Brasil). E as análises da época 
apontaram que, no espaço de li-
toral entre a cidade de Paranaguá 
(Paraná) e a cidade do Chuí (no 
RS), Torres seria o melhor lugar 
para a construção de portos no sul 
do Brasil. 

Conforme Carrion,  o diferen-
cial local seria da cidade ter, em 

frente às praias, uma espécie de 
“laje”, área reta contínua de mar 
com profundidade de cerca de 25 
metros, o que facilita o trânsito de 
navios grandes, geralmente os que 
necessitam de portos para atra-
car e zarpar.  Esta área fica entre 
a ponta sul do Morro das Furnas 
e a parte sul do Morro do Farol, 
e se estende cerca de 2,5 Km mar 

adentro. E para o engenheiro, es-
tes seriam tecnicamente os dois 

pontos para a construção de novos 
molhes que formariam o porto.

Vantagens e impactos do porto em análise
Conforme estudo preliminar do 

engenheiro Carrion, a construção do 
equipamento não traria nenhuma 
modificação nas características das 
praias de Torres. Se for um porto tu-
rístico, pouco impacto teria também 
na urbanidade local. Mas se for um 
porto de carga, o impacto urbano e 
ambiental é grande. Há necessidade 

de haver ruas e estradas que liguem 
a BR 101 e o porto. E isto deve ser 
muito bem estudado, além de gerar 
grande impacto ambiental, que deve 
ser pensado para minimizar os preju-
ízos ao turismo local. 

As vantagens para a cidade e para 
o Estado do RS são ECONÔMICAS e 
sociais, de acordo com o idealizado 

do projeto.  Para ele, um porto gera 
recolhimento de impostos estaduais 
e municipais (além dos federais). A 
estrutura e todo o seu aparato gera-
riam milhares de empregos diretos 
e demandam instalações de várias 
outras empresas no entorno, o que 
reverteria em ainda mais possibilida-
de de progresso local. E o argumento 

dos gaúchos que querem debater a 
ideia é forte. É que Santa Catarina 
tem quatro portos grandes em um 
litoral de um pouco mais de 400 km. 
E o RS tem somente um porto (Rio 
Grande) num litoral de mais de 600 
km. Isto gera mais custos de logís-
ticas para os gaúchos que plantam 
soja no centro do estado e no pla-

nalto, por exemplo. Eles têm que 
mandar suas produções  para baixo 
(Rio Grande) ou para o estado vi-
zinho, Santa Catarina, o que gera 
mais custo e menos impostos para 
os gaúchos.  O cálculo do engenheiro 
Carrion é de que a economia seria de 
R$ 5 por saca de soja, por exemplo, o 
que é muito.  

Pronunciamentos sugerem intenso debate local antes de decisão
O deputado (e candidato ao se-

nado) Carlos Heinze pediu que a 
comunidade de Torres discutisse 
bastante o assunto. Para ele, a arti-
culação federal e empresarial para 
tocar adiante a ideia só pode acon-
tecer se a sociedade local estiver de 
acordo. “Temos que começar a fa-
zer o debate aqui em Torres e na re-
gião. Mas temos de ter certeza que 
não haverá prejuízo para o Turismo, 
a vocação local”, afirmou Heinze. 

O escritor sobre a história tor-
rense, Nelson Adams Filho, em seu 

pronunciamento lembrou que já 
houve quatro tentativas anteriores 
de construção do porto e que todas 
às vezes a obra não foi viabilizada 
por falta de vontade política local - 
ou por falta de recursos econômi-
cos. 

O prefeito de Torres Carlos Sou-
za também é a favor do debate. Em 
sua fala na reunião, ele lembrou 
que a FUNDEST já havia entregue, 
alguns anos atrás, um projeto de 
uma espécie de píer (Porto Turísti-
co) para ser construído nos Molhes. 

E criticou a falta de debate em Tor-
res à época, lembrando que a ideia 
acabou sendo feita em Camboriú, 
onde atualmente Transatlânticos 
de turismo atracam. 

O presidente do Sindilojas Nas-
ser Samhan em 
seu pronuncia-
mento explicou 
que abriu o de-
bate para uma 
ideia que está 
sendo estrutu-
rada, para ser 

articulada politicamente e que o 
debate deve continuar com a co-
munidade.  Já o empresário Ataual-
pa Lumertz (hoteleiro) disse que 
sua categoria seria contra um porto 
construído no local sugerido. Dis-

se que o estudo pode ser apoiado 
pelos hoteleiros caso o porto fosse 
projetado para as praias do sul, pró-
ximas ao aeroporto regional de Tor-
res. Mas que em frente às praias do 
centro ele acha que não há espaço. 

Projeto estará nos planos de candidatos a presidente

O engenheiro Carrion, no fi-
nal da reunião, disse que espe-
ra mais debate dos torrenses e 
que concorda que os planos só 
vão em frente se houver apoio 
dos locais. Mas adiantou que o 
projeto será entregue às coorde-

nações de campanhas para pre-
sidentes do Brasil, assim como 
já foi entregue para o candidato 
ao senado Heinze (ainda quando 
este era candidato ao governo 
do RS). Inclusive, o engenheiro 
já agendou a entrega formal à 

co o rd e n a çã o 
do candidato à 
presidência Jair 
Bolsonaro, con-
forme divulgou 
no final da reu-
nião em Torres. 
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A comunidade torrense presti-
giou nessa terça-feira, à noite, 7 de 
julho, a audiência pública promo-
vida pela Comissão de Cidadania e 
Direitos Humanos da Assembleia 
Legislativa que debateu “A violência 
contra as mulheres e crianças, na 
região do Litoral, com ênfase para a 
situação das mulheres idosas. A ini-
ciativa ocorreu na Casa da Terra exa-
tamente no dia em que a Lei Maria 
da Penha completou 12 anos, con-
tando com a presença do deputado 
Jeferson Fernandes, presidente da 
Comissão, do prefeito Carlos Souza 
e lideranças da causa na região.

Foram muitas as informações 
dos palestrantes por meio de le-
vantamentos, pesquisas, dados e 

análises. Para o prefeito Carlos Sou-
za, a sociedade deve se apropriar 
do problema pois do contrário não 
haverá política pública isolada que 
solucione a questão. Ele também 
deixou como encaminhamento, que 
toda mobilização deve partir em 
conjunto dos municípios da comar-
ca, abrangência do atendimento do 
Centro de Referência da Mulher Pri-
cila Selau, ou seja, de Arroio do Sal, 
Dom Pedro de Alcântara, Mampitu-
ba, Morrinhos do Sul, Três Cachoei-
ras, Três Forquilhas e Torres. Em sua 
fala, informou que a Prefeitura já 
cadastrou pedido de R$ 400mil para 
a Casa Abrigo mas que sem uma 
mobilização de todos da região, fica 
impraticável.

A coordenadora do CRM, Cláu-
dia Biasi, também enfatizou a 
importância dos municípios se 
unirem na luta contra a violência 
doméstica. Salientou que o Cen-
tro é mantido praticamente por 
Torres e agradeceu muito o apoio 
da Ulbra por meio da atuação de 

estagiários que prestam o serviço 
psicológico e jurídico. Ela mostrou-
-se preocupada com o número de 
boletins de ocorrência registrados 
em Torres quanto a violência do-
méstica neste ano. O número do-
brou em comparação ao mesmo 
período do ano passado.

Além da presença do deputado 
Jeferson Fernandes, a audiência 
contou também com a participa-
ção de Ariane Leitão, ex-secretária 
estadual de Políticas para as Mu-
lheres. Dentro da programação, 
um dos momentos de maior aten-
ção do público, recebendo muitos 

aplausos, foi a palestra proferida 
sob o tema pelo Promotor Público, 
Vinícius de Melo Lima. Também 
estavam presentes, a vereadora 
Zete Silveira, o vereador Carlos 
Jacques, a coordenadora do cur-
so de Psicologia da Ulbra, Graziela 
Werba, representando a diretora 

Débora Borges Thomas, o tenen-
te Ricardo Gomes Júnior, da BM, 
o presidente da OAB Ivan Brocca, 
secretários municipais de Torres e 
representantes de Mampituba e 
Três Cachoeiras.

FONTE: Prefeitura de Torres

Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

TORRES

Comunidade torrense prestigia audiência 
pública sobre a violência doméstica

Evento ocorreu na última terça-feira (7), promovido pela Comissão de Cidadania e Direitos Humanos da Assembleia Legislativa

União na luta contra a violência doméstica

Deputado Jéferson Fernandes (em pé) junto com prefeito Carlos, políticos e lideranças da região
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Incentivo ao aleitamento 
materno neste “Agosto Dourado”

TORRES - Com o objetivo de mos-
trar a importância do aleitamento 
materno, a Secretaria Municipal 
de Saúde programou uma série de 
palestras neste mês de agosto nas 
Unidades de Saúde de Torres. A 
iniciativa é alusiva ao Mês do Alei-
tamento Materno, o Agosto Doura-
do, instituido no ano passado, pelo 
Congresso Nacional Brasileiro, por 
meio da lei número 13.435.

Conforme divulgado pelo Mi-
nistério da Saúde, o oitavo mês 
do ano é dedicado a informar e 
debater sobre a importância de 
amamentar os bebês. O dourado 
faz alusão à definição da OMS (Or-
ganização Mundial da Saúde) para 
o leite materno: alimento de ouro 
para a saúde dos bebês. Em 2018, 
o Ministério adotou como tema 
da campanha, “Amamentação é a 

base da vida!”
A nutricionista Michele Pinhei-

ro, da Saúde, organizou a agenda 
para estar nos Postos de Saúde ao 
longo do mês, apresentando uma 
fala com todas as gestantes e puér-
peras da localidade. O cronogra-
ma é o que segue: -ESF São Fran-

cisco: 9/08, das 10h às 11h; -ESF 
São Jorge: 9/08, das 15h30min às 
16h30min; -ESF Rio Verde: 16/08, 
das 9h30min às 10h30min; -ESF 
Curtume: 16/08, das 16h às 17h; 
-ESF São Brás: 23/08, das 8h3omin 
às 9h30min; -ESF Vila São João: 16h 
às 17h

Assistência Social lança 1ª edição do 
“CRAS em Movimento” no bairro São Jorge
TORRES - A Prefeitura de Torres 

através da Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos e de seu 
equipamento CRAS – Centro de Re-
ferência de Assistência Social, rea-
lizou nesta terça-feira, 7 de agosto, 
às 14h, no Salão Comunitário da 
Igreja Santo Antônio – Bairro São 

Jorge, a primeira edição do CRAS 
em Movimento. Nesta edição, o tra-
balho será dirigido às comunidades 
do São Jorge, Centenário e Faxinal.

A ação consiste em “um encon-
tro de aproximação das famílias já 
cadastrados junto à política de as-
sistência social – o CRAS, no terri-

tório onde 
vivem”. A 
população 
foi informa-
da sobre os 
serviços da 
política de 
P r o t e ç ã o 
Social Bá-
sica (PSB), 
como Pro-
grama Bol-
sa Família, 

Serviço de Convivência, doações 
de agasalhos, orientações sobre os 
benefícios socioassistenciais. Tam-
bém foi apresentada a proposta 
de composição dos grupos de PAIF 
(Proteção e Atenção Integral à Fa-
mília) no território, conforme con-
tam os técnicos do CRAS, Jacson de 
Oliveira e Juciani Pereira.

A partir deste primeiro encon-
tro, serão agendados outros mo-
mentos de diálogo nos bairros, 
cujas temáticas serão escolhidas 
pelas famílias, para aproximar cada 
vez mais os usuários aos serviços. 
Outros bairros também serão con-
templados na sequência, a fim de 
aproximar as famílias dos serviços 
disponibilizados pela politica de 
assistência social tornando-a mais 
eficiente.

Escolinha de futebol é 
homenageada pela Câmara de Torres
Foi homenageada na última sessão 

da Câmara de Vereadores de Torres, 
realizada na segunda-feira (6 de agos-

to), a Escola de Futebol Infantil Amigos 
do Adri. O requerimento foi feito pelo 
vereador Rogério Jacob, o Rogerinho 

(PDT). 
Receberam a homenagem em 

nome da escola os treinadores Fer-
nando da Silva e Daniel Contini. E o 
vereador Rogerinho fez um pequeno 
histórico de marcas já deixadas pela 
escolinha nestes 12 meses (um ano) de 
existência. 

O nome Amigos do Adri surgiu por 
conta da perda prematura do jovem 
Adrison, que morreu há poucos anos. 
Ele era incentivador da ideia e ami-
go dos criadores da escola. Por isso o 
nome. 

Hoje a Escola de Futebol Infantil 
Amigos do Adri trabalha com mais de 
120 crianças na busca de formar futu-
ros atletas - sendo que já encaminhou 
jovens para as categorias de base de 
grandes clubes do RS (como o Grêmio). 
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O STF quer aumentar em mais de 
16% os salários dos ministros da justi-
ça. E sabe-se que isto é base de aumen-
tos em salários por todo o Brasil, pois 
o teto da justiça é o do STF. E, infeliz-
mente em algumas categorias, o teto já 
é praticamente o piso, de tanta gente 
que ganha o salário teto no Brasil. 

Se comparados com os vencimentos 
de juízes em outros países, os contra-
cheques do Judiciário brasileiro estão 

longe de serem modestos. Um estudo 
de 2016 da Comissão Europeia para a 
Eficiência da Justiça mostra que, em 
2014, um juiz da Suprema Corte dos 
países do bloco ganhava 4,5 vezes 
mais que a renda média de um traba-
lhador europeu. No Brasil, o salário-
-base de R$ 33,7 mil do Supremo Tri-
bunal Federal corresponde a 16 vezes 
da renda média do brasileiro, (que era 
de R$ 2.154 no fim de 2017).

É nisto que devemos nos referir... 
Não é só o custo e o impacto no or-
çamento deficitário que interessa. O 
que interessa é o EXEMPLO que da-
mos às pessoas ao deixarmos que isto 
aconteça. Se um brasileiro comum vê 
isto na sua frente, sem nenhum sinal 
de cognição inteligente, ele acha que 
pode agir assim na vida, que pode su-
gerir coisas sem bom fundamento em 
seu trabalho, em sua família, em sua  

roda de influencia. 
Chega de sermos palhaços forman-

do palhaços! Devemos dar um BASTA 
nisto. O Homo Sapiens se diferenciou 
por sua cognição. E a revolução cog-
nitiva esta sendo ameaçada por estas 
dissonâncias cognitivas. 

Os funcionários não tem nada a ver. 
Eles estão dentro da regra e buscam 
vantagens como qualquer ser. O que 
devemos fazer, portanto é MUDAR 

AS LEIS. E o ideal é DIMINUIR o 
duodécimo, como tentou (e não conse-
guiu levar a votação) o atual governa-
dor Sartori, aqui no RS. Se diminuir o 
duodécimo (valor mensal do orçamen-
to definido para os poderes, por lei), o 
próprio judiciário, MP, Legislativos e 
outros órgãos independentes terão que, 
eles mesmos, diminuírem suas mordo-
mias. A pressão será para CORTAR na 
carne. 

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

 SALÁRIOS PÚBLICOS: Uma dissonância cognitiva 

OPINIÃO

Há um debate entre haver outro portão de acesso 
ou (ou saída, no caso) do estacionamento do parque 
da Guarita. Acho que é uma decisão inteligente. 

Não há grande impacto em construir meia dúzia 
de metros a mais de estrada. Pouco pode ser coe-
rentemente reclamado neste sentido. E a vantagem 
de haver uma mão no processo após termos um 
lugar para entrar e outro para sair é enorme. Mais 
carros podem estacionar, mais ônibus podem entrar 
e o parque terá mais chance de cumprir sua ativi-
dade: o Turismo, sem estorvo e engarrafamentos. 

A ideia de restringir a entrada de carros na guari-
ta é antiprodutiva. Turismo é feito por pessoas que 
passam um período em lugares onde não moram 
para descansar, passear. E dar conforto para que 

isto aconteça é uma das técnicas mais eficazes.  SE 
as pessoas tiverem que estacionar seus carros no 
centro e caminharem até a Guarita o lugar pratica-
mente MORRE (do ponto de vista turístico). Vira 
trilha de turismo ecológico e concorre com o mun-
do inteiro. 

Ao contrário, sou a favor de AUMENTARMOS 
os equipamentos promotores de turismo no parque 
(que não é ecológico - é turístico, tendo sido proje-
tado com o Meio Ambiente integrado). Sou a favor 
de colocarmos uma espécie de trenzinho que per-
corra a parte alta do morro das Furnas. Talvez de-
pois das pessoas desembarcarem de um teleférico 
que ligaria o morro do Farol ao Morro das Furnas. 
Ideias....

Outra entrada na Guarita: para mim é POSITIVA

Concordo que um porto de carga 
na região central das praias de Tor-
res (Praia Grande, Prainha, Praia da 
Cal e Guarita) - como recentemente 
foi proposto por engenheiro -  seria 
altamente depreciativo para o Tu-

rismo local, além de causar certo 
caos no sistema viário por conta de 
termos a leste o mar, a norte um rio 
e a sul um parque de preservação. 
Mas que um porto na região do Li-
toral Norte seria positivo, eu con-

cordo.... e explico.
Se o projeto incluir estradas e 

áreas de amortecimento de impac-
tos, construídas com recursos do 
plano, e o porto tiver uma via bem 
definida que liga o equipamento 

portuário à Estrada (sem interven-
ção no sistema viário local) ele po-
deria ser construído num lugar que 
possui ligação direta entre o oceano 
e a BR 101. E as áreas das praias do 
sul de Torres são uma ideia, prin-
cipalmente porque ali já existe um 
aeroporto, que poderia ajudar na 
logística da distribuição de cargas, 
também. 

Há de se colocar em qualquer 
caso a necessidade de haver todos 
os cuidados ambientais e de impac-
to urbano no processo. O lado bom 
é o emprego direto e as várias ati-
vidades que giram em torno de um 
terminal portuário. Mas como todo 
o Bônus tem um ônus, devemos 
modernamente evitar que proble-
mas viários, de sujeira e de impac-

tos diversos nos morado-
res sejam evitados. 

No norte de Santa Ca-
tarina tem uma cidade 
que consegue ser turísti-
ca e possuir um GRAN-
DE porto de cargas ao 
mesmo tempo. Trata-se 
de São Francisco do Sul.  
Lá convivem bem duas 
situações de beira de 

mar: Em um lado da cidade existe 
um porto que escoa produção de ci-
dades importantes como Joinville, 
Blumenau e Jaraguá do Sul, além 
do escoamento da agricultura vinda 
do oeste do estado. E no outro lado 
da cidade tem a parte turístico-am-
biental de São Francisco, também 
à beira mar, que inclusive preserva 
uma parte histórica local por ser 
uma das principais cidades de beira 
de praia do sul do país no início da 
civilização ocidental no Brasil, ini-
ciada há muitos séculos. 

Um porto na região do litoral se-
ria positivo. Em Torres? Acho que 
nas praias do sul existe possibili-
dade, pois acima tem as lagoas, a 
Rota do Sol e espaço para acesso 
à BR 101. Efetivamente também, o 
Estado do RS mereceria ter no mí-
nimo mais um porto. Iria baratear a 
exportação e importação, aliviar e 
dar mais independência da logísti-
ca do sistema rodoviário em alguns 
casos, além do mais importante: a 
Geração de impostos, emprego e 
renda para a região do Litoral Nor-
te do estado, o que diminui a nossa 
dependência do movimento do ve-
raneio.

PORTO NA REGIÃO SERIA POSITIVO: Mas em Torres, só nas praias do sul...

São Francisco do Sul tem praias abertas e limpas (e) e porto (d)
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Brigada Militar de Torres prende 
autores de roubo na região

Na noite de sexta-feira 
(03) houve um roubo a mão 
armada em posto de com-
bustíveis no município de 
Arroio do Sal. Os policiais 
militares de Torres efetua-
ram averiguações na praia 
de Itapeva e encontraram 
os autores do crime. Os 
mesmos estavam com os 
objetos furtados, no entan-
to já haviam dispensado a 
arma de fogo utilizada no 
crime.

Conforme informações 
policiais, os presos são sus-
peitos de terem cometido 
outros crimes de roubo a 
comércio na região, dentre 
eles, na lancheria-101, na 
Vila São João, em Torres, e 
no posto de combustíveis 
de Dom Pedro de Alcântara.

FORAGIDO PRESO COM objetos sem 
procedência, DROGAS E MUNIÇÕES 

EM ARROIO DO SAL
Na noite da última 

terça-feira (07), policiais 
militares abordaram dois 

suspeitos em Arroio do 
Sal. Ao identificá-los, 
constatou-se que havia 

um mandado de prisão 
contra um deles. Na re-
sidência onde o preso 
se encontrava, no bair-
ro Quatro Lagos, foram 
apreendidos diversos 
objetos sem procedên-
cia, tais como 150m de 
fio de luz e uma bomba 
d'água, suspeitos de se-
rem oriundos de furto. 

Foram apreendidas, 
também, 5g de cocaína e 
15 munições calibre. 38. 
O preso foi recolhido à 
Pentenciária Modulada 
de Osório.

Em três ações distintas, armas de fogo tiradas 
de circulação e indivíduos presos em Torres

Na última semana, três 
ações da Brigada Militar e da 
Polícia Civil de Torres tiraram 
de circulação 3 armas  de fogo, 
prendendo um foragido da jus-
tiça e outros dois indivíduos.

Na tarde de segunda-feira 
(06), policiais militares des-
confiaram da atitude do con-
dutor de um veículo aborda-
do - em barreira de trânsito 
realizada na Av Rio Branco, em 
Torres. Ao realizarem a busca 
pessoal, os brigadianos encon-
traram na cintura do suspeito 
uma pistola modelo 635 muni-
ciada com 8 munições. A arma 
foi recolhida e o indivíduo en-
caminhado até a delegacia de 
Polícia do município.

Foragido preso com arma de fogo no Bairro Jacaré

Material apreendido com os criminosos

Pouco antes disso, na ma-
drugada de domingo (05), 
Policiais Militares prenderam 
um foragido na estrada geral 
do Jacaré, em Torres. Com o 
mesmo (que não teve o nome 
divulgado) foram apreendidas 
uma pistola calibre 9mm, mu-
niciada com 10 munições, uma 
balança de precisão e quatro 
porções de maconha. O indi-
víduo foi encaminhado nova-
mente ao sistema prisional.

AÇÃO INTEGRADA ENTRE BRIGADA MILITAR E POLÍCIA CIVIL EM TORRES 
Na manhã da última sex-

ta-feira (03), a Polícia Civil e a 
Brigada Militar de Torres de-
sencadearam uma ação em 
conjunto, com o objetivo de 
combater a criminalidade no 

município. 
Foram diversas aborda-

gens realizadas, sendo que 
houve a apreensão de um 
revólver calibre 38, no bairro 
Arroio. A Brigada Militar e a 

Polícia Civil de Torres ressal-
tam que estão integradas, 
atentas aos problemas de 
segurança e dando resposta 
em favor da comunidade tor-
rense.

Homem é preso com quase meio quilo 
de maconha em Passo de Torres

Por volta das 11:30 
de terça-feira (07), po-
liciais em serviço no 
Passo de Torres aborda-
ram na Estrada da Barra 
Velha uma camionete 
Mitsubishi L200 de cor 
preta -  após terem re-
cebido uma denúncia 
anônima de possível 
envolvimento com trá-
fico de drogas. Durante 
buscas no veículo, os 

policiais encontraram 
objetos suficientes para 
efetuar voz de prisão ao 
condutor. 

Na residência do in-
divíduo, na Praia Cara-
velle, foi encontrado 
o equivalente a 448 
gramas de maconha 
prensada em forma de 
tijolos, e uma parte tri-
turada pronta para o 
consumo, além de ou-

tra parte já embalada 
em forma de petecas 
para o comércio. Além 
da droga apreendida 
também foram encon-
trados uma balança de 
precisão, um revólver 
e munições. O homem 
assumiu o comércio de 
drogas aos policiais e foi 
conduzido para a Dele-
gacia de Polícia Civil de 
Santa Rosa do Sul.

vários indivíduos presos na cela 
da delegacia de Torres por falta 

de vagas no sistema prisional
Por Guile Rocha

Na quarta-feira (8), o 
jornal A FOLHA foi con-
tatado pelo irmão de um 
indivíduo preso no último 
dia 3 em Torres, suspeito 
de realizar roubos em es-
tabelecimentos da região. 
A pessoa que nos conta-
tou relatou uma situação 
que deveria ser inusitada: 
seu irmão seguia há 5 dias 
trancafiado na cela da De-
legacia de Polícia de Tor-
res, uma vez que ainda não 
haviam conseguido uma 
vaga para ele no sistema 
prisional.

A partir dessa informa-
ção, contatamos o dele-

gado de Torres, Juliano 
Aguiar de Carvalho. E fo-
mos informados que a si-
tuação não era exclusiva 
do homem recentemente 
preso por roubo: na tarde 
de quinta-feira (09) um 
total de 8 presos encon-
travam-se trancafiados na 
cela da Delegacia de Torres 
- local que não foi projeta-
do para tantos indivíduos 
apreendidos. Pouco mais 
tarde, o número de pre-
sos no local diminuiu para 
6 - mas o panorama seguia 
preocupantes

O delegado relatou que 
a situação é gravíssima, 
ressaltando que o Presídio 
de Osório - que recebe os 

presos do Litoral Norte do 
RS -  encontra-se interdita-
do em decorrência da su-
perlotação. "Dependemos 
diariamente da liberação 
de vagas. Alguns casos de-
moram vários dias, quando 
alojamos presos de outros 
estados e comarcas, por 
exemplo", destacou Aguiar 
de Carvalho. Em evento 
que debateu a segurança 
pública regional realizado 
em julho, o delegado de 
Torres já havia manifesta-
do a necessidade de cons-
trução de um novo presí-
dio no Litoral Norte - tendo 
em vista a dificuldade de 
alojar o grande número de 
apenados.
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Com o propósito de aproxi-
mar o Projeto Geoparque Câ-
nions do Sul do meio estudantil 
torrense, será lançado nesta 
sexta-feira, 10 de agosto, o Pro-
jeto Geoparque vai às Escolas. 
A iniciativa ocorre às 9h, na 
Casa da Terra, localizada na Rua 
José Antonio Picoral com XV de 
Novembro. O evento será diri-
gido a cerca de 150 alunos da 
rede municipal de educação, 
grupo que será capacitado so-
bre a importância do Projeto 
(incluindo ai trilha ambiental 
no Parque da Guarita) para de-
pois agir como multiplicador 
desta conscientização.

Os 150 alunos são oriundos 
das Escolas Municipais Zona 
Sul, Alcino Pedro Rodrigues e 
Manoel Ferreira Porto e já in-
tegram o Projeto de Primeiros 
Socorros na Escola, Salvando 
Vidas, Resgatando Almas, co-
ordenado pela professora An-
dreia Mello. De acordo com a 
secretária de Educação Silvia 
Maria Teixeira Pereira, o maior 
objetivo é ampliar o envolvi-

mento comunitário através da 
educação para contribuir no 
processo de reconhecimento 
de geoparque pela Unesco. En-
tre as características exigidas 
pela Unesco para conceder o 
título de Geoparque estão, en-
tre outros itens, a biodiversida-
de, paisagem, geodiversidade, 
infraestrutura turística e o en-
volvimento da comunidade. É 
neste quesito que entra o Pro-
jeto Geoparque vai às Escolas. 

Sobre o Geoparque 
Cânions do Sul

O Projeto Geoparque Câ-
nions do Sul é integrado por 
sete municípios do Rio Gran-
de do Sul e de Santa Catari-
na: Cambará do Sul, Jacinto 
Machado, Mampituba, Morro 
Grande, Praia Grande, Torres 
e Timbé do Sul. Este território 
reúne uma grande diversidade 

de sítios geológi-
cos de particular 
interesse para o 
estudo da geo-
logia, onde são 
promovidas estra-
tégias de desen-
volvimento sus-
tentável baseada 
principalmente na 
conservação e na 
promoção educa-
tiva e turística do 
patrimônio geoló-
gico.

TORRES

Já foram realizados trabalhos nas praias Recreio, Santa Helena, Gaúcha 
e Estrela do Mar na segunda fase do programa “Meu Bairro Melhor

Psicólogo

MORADORES DA PRAIA YARA QUEREM UMA 
SOLUÇÃO

Associação de Moradores do Balneário Yara, de Torres, alegam descaso do poder 
público com relação aos proprietários de residências desta praia. Dizem que a pre-
feitura esqueceu-se desta comunidade. Não resolvendo a situação dos moradores 
que sofrem com o abandono, alguns permanecem sem os serviços água potável e de 
energia elétrica, pois não conseguem autorização para a ligação em suas residências. 

O balneário está em grande expansão, muitas construções com isso aumen-
tam a arrecadação do município de Torres. Mais de 200 terrenos foram vendidos, 
pagos ITBI e IPTU, registrados... mas seus compradores não foram avisados 
que o mesmo estava irregular. Moradores veem nisso uma omissão por parte da 
prefeitura,  ficando os proprietários sem respostas. 

A prefeitura mantém um embargo ambiental injustificado, sem um motivo 
lógico, proibindo e multando moradores que pagam IPTU e ITBI, tem registro 
no cartório de imóveis, mas não pode construir. O balneário Yara é uma área de 
preservação permanente - APP, e por este motivo não ligariam a luz. A municipa-
lidade diz que a área se encontra embargada, em razão da presença de um sítio  
arqueológico no local. 

A luta continua por direitos dos proprietários de casas e terrenos.. Estes dizem 
estar sendo ameaçados por representantes da secretaria do Meio Ambiente, que 
dizem que quem tem casa lá está correndo risco de perdê-la, por trata-se de 
uma área de preservação ambiental. Prefeitura esteve no balneário  medindo as 
casas de quem já construiu para recadastramento imobiliário e com isso corrigir 
valores do IPTU. Parte do loteamento, realmente, está em área de preservação, 
sendo esta uma das razões do embargo judicial do loteamento. O loteamento  
precisa ser regularizado nas questões ambientais e urbanísticas. Além disso, há 
um lago, um banhado e um sambaqui, que também estão englobados na área 
de preservação. Uma ação judicial foi movida pelo Município de Torres contra o 
loteador do Balneário Yara, em vista de não haver concessão de licença para tal, 
e que se trata de área de preservação permanente.  Assim, a 1ª Vara da Comarca 
de Torres embargou o loteamento em novembro de 2014. Mas o Balneário Yara 
continua sendo tributado normalmente. 

PRAIA DA CAL -  Moradores e visitantes estão reclamando da sujeira a beira 
mar na Praia da Cal, devido a falta  lixeiras no calçadão e praia; Pedem também 
capina nas vias públicas, limpezas, pinturas de meio fios e manutenção da ilumi-
nação com trocas de lâmpadas queimadas. Dizem que a entidade representativa 
do bairro está a anos com a mesma gestão, pedem a convocação de eleições 
para a diretoria da Associação de moradores.

SERVIÇOS DE ARQUITETURA E ENGENHARIA GRATUITOS PARAA FA-
MÍLIAS DE BAIXA RENDA EM TORRES -  Em Torres, há uma carência de 
1.500 habitações para famílias de baixa renda. Para amenizar a falta de habita-
ção até o  município se habilitar no programa Minha Casa Minha Vida, poderia ser 
encaminhado a Câmara de Vereadores Projeto de Lei solicitando autorização para 
conveniar com o CREA (Conselho de Engenheiros e Agronomos) E CAU (Conselho 
de Arquitetos), para que estes possam prestar serviços gratuitos de engenharia 
e urbanismo. Além do projeto inicial, as famílias também teriam acesso às obras 
necessárias para melhorar suas residências. 

Neste projeto (caso fosse efetuado) as intervenções realizadas poderiam ter 
até 50 metros quadrados. Para ter acesso ao benefício, é preciso comprovar ren-
da familiar de no máximo 3 salários mínimos, estar em área passível de regulari-
zação e morar há pelo menos 5 anos em Torres. Poderiam 20% das vagas serem 
destinadas à pessoas inscritas em cadastros sociais de programas da Secretaria 
Direitos Humanos e Desenvolvimento Social, Mulheres, Igualdade Racial, etc. O 
candidato ao benefício receberia a visita de um assistente social e de um arquite-
to, que faria um relatório sobre a moradia e avaliaria se ela se encaixa nas regras 
do programa. A iniciativa faria parte de um Projeto, que prevê auxílio técnico em 
serviços de arquitetura e engenharia para pessoas de baixa renda.

INFLUÊNCIA DOS CONSUMIDORES CRESCE E MODIFICA A PRODU-
ÇÃO - Apesar de o Brasil ainda ser um país de baixa escolaridade (51% concluiu 
apenas o ensino fundamental e há elevado índice de analfabetismo funcional), o 
ativismo dos consumidores deve crescer nas próximas décadas em razão de seu 
maior acesso a informações, por meio das mídias sociais: 61% dos produtores já 
usam smartphones e o whatsapp já é o principal meio de comunicação na zona 
rural, utilizado por 96% dos produtores com acesso à internet.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Uma grande força-tare-
fa realizada por todos os 
setores da Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Serviços 
Públicos está ocorrendo 
desde julho nas Praias do 
Sul, na segunda fase do 
programa “Meu Bairro 
Melhor”. Já foram revita-
lizadas as praias Recreio, 
Santa Helena e Gaúcha. Na 
quinta-feira, 9 de agosto, 
foi a vez das equipes de 
saneamento, limpeza ur-
bana e iluminação pública 
da Secretaria atuarem na 
Praia Estrela do Mar.

A revitalização dos bair-
ros consiste basicamente 
em ações de limpeza, ca-
pina, recolhimento de ga-
lhos, tapa-buracos, aber-
tura de valos, colocação de 
canos, pintura de meios-
-fios e vistoria na ilumina-
ção pública, enfim, todo 

tipo de cuidado que contri-
buirá para a qualidade de 
vida dos moradores. Todas 
as ruas das Praias do Sul 
deverão receber atenção 
da Secretaria. No planeja-
mento, a Prefeitura deve 
permanecer nas Praias do 
Sul até 15 de setembro.

Quando foi relançado o 
projeto, o secretário Da-
vino Lopes, das Obras e 
Serviços Públicos, explicou 
que o trabalho é direciona-

do para determinadas re-
giões através de um levan-
tamento realizado pelas 
equipes da Prefeitura com 
base em solicitações enca-
minhadas pela comunida-
de. “A medida vai respon-
der aos pedidos feitos pela 
comunidade local”, garan-
tiu. Nos próximos dias, a 
Secretaria vai apresentar 
um relatório da atuação do 
efetivo e maquinário nes-
tas localidades.

Desde julho, Prefeitura intensificou 
melhorias nas Praias do Sul

Projeto  pretende aproximar Geoparque Cânions 
do Sul da rotina das escolas torrenses
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de 
empregada, cozinha, área de serviço, 
estar, jantar, sacada, garagem. No 
centro, próximo a Prainha. Ótimo para 
morar ou locar. Venha nos visitar ou 
entre em contato. COD. PZ00090 – R$ 
425.000,00

2-VENDE em Torres,  Belo sobrado 
às margens do Rio Mampituba em 
Torres. Possui 1 dormitório com sacada, 
banheiro, cozinha com churrasqueira e 
box rotativo para automóvel. Consulte e 
agende uma visita. R$ 195.000,00 COD 
PZ03555

3-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

4-TERRENO de frente para o Rio 
Mampituba no bairro Getúlio Vargas em 
Torres RS, escritura de direitos posses-
sórios a mais de 38 anos. Frente norte 
com vista para o Rio. Peixaria e merca-
dos próximos. Boa vizinhança. Imagine 
você construir sua residência de frente 

para o sol da manhã, contemplando as 
imagens da natureza! Confira com um 
de nossos corretores. COD PZ02830 R$ 
230.000,00.

5 – EXCLUSIVO APARTAMENTO Três 
dormitórios frente norte com um box 
de garagem, elevador, sacada com 
churrasqueira, sala 02 ambientes, cozi-
nha, banheiro suíte, banheiro social, ba-
nheiro de serviço, lavanderia. Fica 350 
metros da Avenida Beira Mar em Torres 
no bairro Praia Grande. R$ 460.000,00 
COD. PZ03178.

6 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

7 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 500.000,00 – 
CÓD. PZ02723

8 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 330.000,00 – CÓD. 
PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841
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EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os docu-

mentos exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil Brasileiro,

GABRIEL DA COSTA JANSSON E STEPHANIE MARRY 
FIGUEIREDO DA COSTA

Ele solteiro, natural de Porto Alegre/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela 
solteira natural de Porto Alegre/RS, residente e domiciliada em Torres/RS.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 24 de julho de 2018.

Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

 
 

 

 

PROGRAMAÇÃO DE 09 A 15 DE AGOSTO DE 2018 
                           (exceto segunda-feira - dia 13) 
 

 

PROMOÇÃO DIÁRIA - todos pagam meia-entrada na primeira sessão diária de cada sala. 
 

15:20 [sala 1] 
MEGATUBARÃO – 3D 
Somente sessões dubladas neste horário. 
 

Título original: The Meg 
LANÇAMENTO 

12 anos | Duração: 1h54min | Gêneros: Suspense, Ação | Distribuidor: WARNER BROS. 
 

16:30 [sala 2] 
HOTEL TRANSILVÂNIA 3: FÉRIAS MONSTRUOSAS – 3D 

Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Hotel Transylvania 3: Summer Vacation 
LS5S 

Livre | Duração: 1h38min | Gêneros: Animação, Comédia | Distribuidor: SONY PICTURES. 
 

18:00 [sala 1] 
MEGATUBARÃO – 3D 
Somente sessões dubladas neste horário. 
 

Título original: The Meg 
LANÇAMENTO 

12 anos | Duração: 1h54min | Gêneros: Suspense, Ação | Distribuidor: WARNER BROS. 
 

19:00 [sala 2] 
UMA QUASE DUPLA – 2D 

Português. 
 

Título original: Uma Quase Dupla 
LN2S 

12 anos | Duração: 1h30min | Gêneros: Comédia | Distribuidor: PARIS FILMES. 
 

21:00 [sala 1] 
MEGATUBARÃO – 3D 
Sessões legendadas somente nos dias 12 (domingo) e 14 (terça-feira). 
Demais sessões dubladas. 

Título original: The Meg 
LANÇAMENTO 

12 anos | Duração: 1h54min | Gêneros: Suspense, Ação | Distribuidor: WARNER BROS. 
 

21:20 [sala 2] 
MISSÃO IMPOSSÍVEL - EFEITO FALLOUT – 3D 

Somente sessões dubladas. 
 

Título original: Mission: Impossible - Fallout 
LS3S 

14 anos | Duração: 2h28min | Gêneros: Ação, Espionagem | Distribuidor: PARAMOUNT PICTURES. 
 

SUPER QUARTA CINE TORRES - todos pagam meia-entrada nas quartas-feiras. 
 

ESCLARECIMENTO DE DÚVIDAS SOMENTE VIA FONE FIXO OU DIRETAMENTE NA BILHETERIA. 
(51) 3626-5603 (meia hora antes da primeira sessão) 

Trocas de ingressos poderão ser feitas com um dia de antecedência. 
(51) 9 9940-6770 (Whatsapp exclusivo para envio das programações semanais. Informe seu nome para ser cadastrado). 

 

Site: www.cinetorres.com.br | Fanpage: www.fb.com/CineTorres3D | E-mail: contato@cinetorres.com.br 
 

Novas programações às quintas-feiras. 
CINE TORRES - Rua Borges de Medeiros, 275, loja 5, Centro, Torres – RS. CEP: 95560-000. 

Compra de ingressos antecipados somente na bilheteria.  Programações sujeitas a mudança sem prévio aviso. 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-
-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(PMDB), e secretaria do Vereador Jeferson de Jesus San-
tos (PTB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 
22a Sessão Plenária Ordinária, do 2o Período Legisla-
tivo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 06 de agosto de 
2018. Presentes ainda, Carlos Roberto Machado Montei-
ro (PMDB), Deomar dos Santos Goulart (PDT), Ernando 
Elias da Silveira (REDE), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal 
(Gimi/PMDB), Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/ PP), 
Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/PMDB), Mariete da 
Silveira (PT), Rogério Evaldt Jacob (PDT), Valdemar Al-
ves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Convite da Assembleia Legislativa, Comissão de Cidada-
nia e Direitos Humanos, para Audiência Pública siobre: A 
violência contra as mulheres e crianças, na região do litoral, 
no dia 07 de agosto de 2018, às 18h e 15min, na Casa da 
Terra, Centro, Torres.
Ofício nº 01/2018 de autoria do Partido Progressista, indi-
cando a Verª. Gisele Maria Duarte Rodrigues como Líder 
de Bancada e o Ver. Valdemar Alves Bresolin como vice-
-Líder de Bancada, para o ano de 2018.
1º Encontro de Vereadores da Grande Torres da Câmara 
Municipal de Dom Pedro de Alcântara, no dia 09 de agosto.
Ofício nº 01/2018 do Clube de Mães Menino Jesus de Pra-
ga, solicitando doação de brindes para o bingo beneficente 
ou alimentos, que serão destinados em prol das atividades 
do clube.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Projetos de Lei - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Ordinária nº 0029/2018 do Poder Execu-
tivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária (R$ 246.350,00 - Secretaria Munic. 
Planejamento e Participação Cidadã).
Projeto de Lei Ordinária nº 0030/2018 do Poder Execu-
tivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária (R$ 215.224,20 - Secretaria Munic. 
Desenv. Rural e Pesca).
Projeto de Lei Ordinária nº 0031/2018 do Poder Execu-
tivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária (R$ 18.671,00 - Secretaria Munic. 
Saúde).
Projeto de Lei Ordinária nº 0032/2018 do Poder Execu-
tivo que autoriza a abrir Crédito Adicional Especial na vi-
gente Lei Orçamentária (R$ 80.000,00 - Secretaria Munic. 
Saúde)
Projeto de Lei Ordinária nº 0033/2018 do Poder Execu-
tivo que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o 
Exercício Financeiro de 2019.
Projeto de Lei Ordinária nº 0034/2018 do Poder Executi-
vo que autoriza o Poder Executivo a alterar e a inserir ação/
projeto/produto no Plano Plurianual para o quadriênio 2018 
a 2021.

Projetos de Lei - 2ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às 
Comissões)
Projeto de Lei Ordinária nº 0024/2018 do Vereador Gi-
braltar Pedro Cipriano Vidal que "Dispõe sobre a proibição 
de fornecimento de canudos confeccionados em material 
plástico, nos locais que especifica, e dá outras providên-
cias”  
Projeto de Lei Ordinária nº 0025/2018 do Vereador Sil-
vano Gesiel Carvalho Borja que inclui a semana municipal 
do corretor de imóveis no calendário de eventos oficial do 
município.

Projeto de Lei Ordinária nº 0026/2018 do Vereador De-
omar dos Santos Goulart que denomina via pública, loca-
lizada no Loteamento Godinho, no Bairro São Jorge, "Rua 
Israel Marcelino", nesta cidade.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicações:
nº 0015/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: Su-
gere ao DAER/RS (Departamento Autônomo de Estradas e 
Rodagem) a instalação de placas sinalizadoras na RS 389 
(Estrada do Mar), ao longo do trecho que pertence a Juris-
dição do Município de Torres/RS.
nºs 0016 e 0017/2018 do Vereador Valdemar Alves Breso-
lin que faz as seguintes sugestões: a) a implementação de 
ciclovia e ciclofaixa entre a Avenida Alfieiro Zanardi e a 
Rua Caxias do Sul, neste município; b) a demarcação e si-
nalização de estacionamento oblíquo na Rua do Balonismo.

Requerimentos:

nº 0111/2018 do Vereador Carlos Roberto Machado Mon-
teiro que: Requer que seja reservada Tribuna Popular no dia 
03/09/18 para o Coral de Torres Outono Encanto.
nº 0112/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: Re-
quer o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares 
do Senhor Orides Pacheco, por seu falecimento ocorrido no 
dia 03 de Agosto de 2018.
nº 0113/2018 da Vereadora Gisele Maria Duarte Rodrigues 
que: Requer moção de pesar pelo falecimento do advogado 
César Paz, ex-presidente da subseção da OAB de Torres.
nº 0114/2018 dos Vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vi-
dal, Carlos Roberto Machado Monteiro, Carlos Alberto da 
Silva Jacques e Marcos Paulo Klassen que: Requerem en-
caminhamento de solicitação à ULBRA para realização do 
Campeonato Municipal de Futebol Feminino 2018.

Pedidos de Providências:

nºs 0073 e 0074/2018 do Vereador Marcos Paulo Klassen 
que pede o seguinte: a) poda das árvores localizadas atrás 
do poste no canteiro central da esquina da Av. José Bonifá-
cio com a Av. do Riacho, neste município; b) substituição 
das lixeiras que se encontram danificadas e a colocação de 
novas lixeiras em toda a extensão da Beira Mar da Praia da 
Cal, neste município.

Comunicação de Líder:

O Vereador Carlos Roberto Machado Monteiro, líder da 
bancada do MDB, informou a Convenção do MDB, no dia 
05 de agosto, onde foram indicados nomes para concorrer 
ao Governo do Estado e Senado.

Expediente dos Vereadores

Ernando Elias da Silveira: Iniciou sua fala lamentando o 
falecimento de seu cunhado, deixando suas considerações à 
pessoa admirável que foi em sua jornada. Mencionou a reu-
nião que participou com integrantes do PP. Comentou sobre 
a proposta da instalação de um porto marítimo para exporta-
ção em Torres, questionando se o município está preparado e 
se aceitará este projeto. Defendeu-se salientando que jamais 
ofereceu críticas aos profissionais do Corpo de Bombeiros 
e que foi apoiador a todos os projetos que envolvem este 
grupo. Concluiu citando a morte da senhora Mariele, no Rio 
de Janeiro, e apontou o relevante indício de envolvimento de 
membros da Brigada Militar e Bombeiros, neste caso.

Fábio da Rosa: Em sua fala relatou as atividades do Legis-
lativo no período do recesso. Contou sobre a visita que fez, 
com o Prefeito Carlos, a Capão da Canoa, para apreciarem 
o sistema de cercamento de câmeras de monitoramento que 
auxiliam na segurança pública do município, frisando que 
é um importante projeto à ser proposto também em Torres. 
Falou sobre a Ponte do Rio Verde, citando a reunião que 
ocorreu nesta Casa com os agricultores daquela localida-
de, onde discutiram a importância de concluir a obra que 
está parada por falta de recursos. Comentou o requerimento 
feito à Corsan para que sejam repavimentadas as vias que 
sofreram danos com as obras de esgoto. Disse que busca 

ainda com a Corsan, água encanada para a comunidade do 
Belvedere. Comemorou a aprovação para construção de 
uma praça no Igra Norte. Por fim, falou sobre a urgência 
na revitalização dos molhes e das condições do valão em 
frente a Câmara.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Mencionou a criação 
de um site, que será desenvolvido por um profissional de 
forma particular, onde a comunidade poderá repassar suas 
reclamações sobre demandas do município. Falou sobre a 
discussão com o Secretário de Turismo para trabalharem 
a questão do desenvolvimento turístico em Torres no in-
verno. Sobre a possibilidade de haver um porto em Torres, 
destacou que não vê vantagens para nossa cidade. Comen-
tou sobre o projeto aprovado nesta Casa, com relação à 
proibição do uso de canudos plásticos nos estabelecimentos 
do município, com intuito de preservar o meio ambiente. 
Lamentou o furto de bancos de concreto do Parque de Ba-
lonismo. Concluiu mencionando o requerimento para que 
seja cedido o ginásio da Ulbra para as competições espor-
tivas municipais.

Carlos Alberto da Silva Jacques: Cumprimentou o pú-
blico presente, assessores desta Casa, amigos e secretários 
municipais. Iniciou sua fala mencionando o Campeonato 
Municipal de Futebol, cumprimentando a todos envolvidos 
e elencando os destaques. Lembrou o Padre Leonir, pela 
festa grandiosa em comemoração ao dia de São Domingos. 
Reiterou suas palavras a respeito do excesso de velocidade 
dos motoristas que circulam pela Rua Luiz Gonzaga Capa-
verde, observando a falta de consciência e os perigos ofe-
recidos aos que ali circulam. Concluiu esclarecendo sobre 
votos brancos e nulos, pois muitos eleitores desconhecem 
os efeitos deste tipo de votação.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Em seu pronuncia-
mento abordou a questão do segundo acesso ao Parque da 
Guarita, frisando que se há recursos, o melhor seria empre-
gá-los em melhorias no parque. Salientou ainda que para 
esta obra o município teria muitas despesas e que sobretudo 
o local perderia sua beleza natural. Pediu mais atenção da 
Secretaria de Turismo, com relação às placas indicativas em 
torno da orla. Mencionou as casas do Bairro Guarita que 
estão sendo invadidas pelas dunas. Criticou o patrolamento 
realizado em algumas ruas, haja vista que não são colocados 
materiais para tapar os buracos. Citou os carros da Secreta-
ria de Saúde que perecem debaixo das árvores por falta de 
manutenção. Finalizou sugerindo que seja adotada nas esco-
las uma explicação sobre os deveres dos poderes Executivo, 
Legislativo e Judiciário, bem como de todo setor público, 
para que haja uma maior compreensão sobre cada um.

Deomar dos Santos Goulart: Mencionou em sua fala o 
projeto do Plano Diretor, frisando a urgência em ser apre-
ciado pelo Legislativo para o bem do desenvolvimento, 
sobretudo econômico de Torres, visando as indústrias e os 
empregos que serão gerados em consequência. Falou sobre 
o cenário delicado da política nacional e das necessidades 
que o povo vem passando pela falta de emprego. Ressaltou 
que deve ser discutida a pauta do cemitério, junto à Secre-
taria do Meio Ambiente, uma vez que o local necessita de 
licenças ambientais para conclusão das obras.

ORDEM DO DIA

Tribuna Popular:
Presentes na tribuna neste dia, os senhores Fernando da 
Silva e Daniel Contini, da Escola de Futebol, Amigos do 
Adri, para receberem do Vereador Rogério Evaldt Jacob, o 
certificado em comemoração ao primeiro ano de trabalhos 
da escola com mais de 120 crianças. Na oportunidade os 
representantes da escolinha de futebol agradeceram a ho-
menagem e reiteraram o incentivo ao esporte para direcio-
nar as crianças e adolescentes que diversas vezes se perdem 
nos caminhos da contravenção por não terem uma ocupa-
ção saudável.

Acesse o novo site da Câmara Municipal de Torres e fique 
por dentro das notícias do nosso município.

www.camaratorres.rs.gov.br
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Conquistar uma formação 
profissional é o sonho de mui-
tos brasileiros. Uma pesquisa 
do IBGE divulgada em 2017 
aponta que cerca de 40 mi-
lhões de brasileiros desejam 
realizar uma formação técnica. 
Isso se deve à característica do 
ensino técnico, voltado dire-
tamente à prática: de acordo 
com a pesquisa da Confedera-
ção Nacional da Indústria, 70% 
dos técnicos conseguem em-
prego ainda no primeiro ano 
de conclusão da capacitação. 
Adequados às exigências do 
mundo profissional, os cursos 
técnicos do Senac estão foca-
dos em proporcionar rápida 
inserção no mercado de traba-
lho, além de garantirem flexibi-
lidade para que o aluno estude 
onde e quando quiser.

O Senac Torres está com 
inscrições abertas cursos téc-
nicos EAD, nas áreas  Design, 
Comércio, Gestão, Segurança, 
Informática e Meio Ambiente . 
Ao todo, são 52 polos espalha-
dos pelas cidades do Rio Gran-
de do Sul. As turmas iniciam no 
segundo semestre de 2018 e 
as inscrições podem ser feitas 
pelo site www.ead.senac.br/
cursos-tecnicos, até o dia 16 de 
setembro.

A metodologia de ensino a 
distância do Senac é centrada 
no aluno, por isso as qualifica-
ções disponibilizam diversos 
recursos tecnológicos que fa-
cilitam a aprendizagem com 
orientação e acompanhamen-
to online. Além do horário fle-
xível, a modalidade EAD tem 
como vantagens o respeito ao 

ritmo de cada aluno, o desen-
volvimento de competências 
valorizadas no mundo do tra-
balho, como organização, pro-
atividade e responsabilidade, 
além de apresentar menor cus-
to com deslocamento e a possi-
bilidade de conciliar os estudos 
e a vida profissional. 

Com objetivo de tornar o 
aprendizado a distância mais 
interativo e uma experiência 
significativa, os materiais di-
dáticos são compostos por 
podcasts, vídeos, animações, 
simuladores, games, objetos de 
aprendizagem, e-books e recur-
sos tecnológicos. Os recursos 
em mídias diversas estimulam 
diferentes formas de aprendiza-
gem, que possibilitam ao aluno 
se envolver com conhecimen-
tos abordados no curso e sentir 

a prática virtual. 
As disciplinas a 

distância utilizam o 
Ambiente Virtual de 
Aprendizagem, que 
possibilita ao aluno 
acessar o conteúdo 
em qualquer local e 
horário. Inscrições 
devem ser feitas pelo 
site www.ead.senac.
br. Mais informações 
na escola (avenida 
General Osório, 146) 
ou pelo telefone (51) 
3626-4908.

GERAL 

O celular é, sem sombra de dúvida,  objeto de desejo de consumo, 
o qual pode gerar até mesmo certa "dependência emocional". A 
indústria do consumo apela para a publicidade, estimulando a ne-
cessidade infinita de atualização dos modelos e das possibilidades 
técnicas .
. Em alguns casos, o abuso pode gerar transtornos e sérias difi-
culdades pessoais e sociais. É preciso  orientar a maioria das pes-
soas ao  "bom senso" do uso. Por exemplo, é recomendável, em 
determinados locais públicos (cinemas, teatros, casas de eventos, 
casamentos, cerimônias religiosas) desligar os celulares ou, na pior 
das hipóteses, deixá-los no modo silencioso, para que os demais 
presentes não sejam incomodados. É socialmente esperado que as 
pessoas de todas as idades, inclusive adolescentes e jovens, ajam 
desta forma. Mas, sabemos que nem sempre é o que acontece.
Circulam, tanto na mídia como nas redes sociais da Internet, inú-
meros vídeos documentando tratativas pedagógicas equivocadas e 
intervenções bizarras por parte de educadores, quanto ao uso de 
celulares por alunos. Antes de mais nada, esses fatos denunciam 
a necessidade de repensarmos o papel do professor, da família e 
da "autoridade educativa", no que se refere ao processo de media-
ção social. A questão preocupa professores, diretores de escola e 
familiares, indicando que esse problema precisa ser discutido em 
âmbito nacional, levando em consideração não apenas a eficiência 
do aparato escolar como também o respeito aos direitos huma-
nos, no transcurso do processo pedagógico. As escolas brasileiras 
precisam reavaliar, urgentemente, os métodos dos quais se vale 
para limitar e conscientizar acerca do uso adequado da tecnologia 
por parte de alunos e educadores. Como podemos reconhecer a 
influencia da tecnologia e da sociedade do conhecimento e, ao 
mesmo tempo, imaginar que a tecnologia não chegará às escolas?
Parte dos educadores admite que o problema ocorre porque os es-
tudantes, de maneira geral, já se habituaram a utilizar os celulares 
em todos os lugares e acabaram por banalizar o uso do aparelho, 
sem reflexão acerca da conveniência social em fazê-lo, alheios ao 
melhor interesse coletivo (que, em tese, deveria se sobrepor ao 
interesse pessoal de uso). De outro lado, educadores "antenados" 
com o uso de novas tecnologias como ferramentas pedagógicas 
reconhecem que o uso dos celulares em sala de aula só deve ser 
incentivado quando serve como ferramenta útil ao processo de 
aprendizagem, sempre sob orientação (e modelo de conduta) do 
professor. De qualquer forma, é inegável que, para boa parte das 
pessoas, incluindo os alunos adolescentes e jovens, os celulares 
possuem alto poder de atração, muitíssimas vezes maior que o da 
aula arduamente planejada pelo professor.
Entretanto, não podemos, ingenuamente, esperar que a navega-
ção pela Internet via celular, o envio de mensagens e mesmo as 
ligações durante as aulas sejam banidas apenas com a proibição 
do uso dos aparelhos, ainda que já tenhamos legislações específi-
cas em alguns estados e municípios brasileiros. O que pode surtir 
efeito mais efetivo é criar estratégias que possam conscientizar 
os alunos e suas famílias, de modo a tornar o uso do celular algo 
pedagogicamente útil, além de socialmente aceitável no ambien-
te escolar, evitando dificuldades, constrangimentos e danos a ter-
ceiros. Importante destacar que a simples posse de celulares ou 
outros recursos considerados não pedagógicos pelos alunos não 
caracteriza ilícito penal e, portanto, não deve ser criminalizado no 
âmbito escolar.
Uma atitude proibitiva não é educativa mas sim, o questionamento 
ético sobre o uso  desregrado.. O educador pode relembrar, no iní-
cio de cada aula, a recomendação de que os estudantes desliguem 
os celulares ou os deixem, pelo menos, no modo silencioso.

O uso e o abuso de celulares nas escolas

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula BorowskiJuízes do STF já ganham mais 
que colegas europeus, mesmo 

sem reajuste
No começo da noite des-

ta quarta-feira, sete dos 
onze ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) deci-
diram incluir no Orçamento 
de 2019 uma autorização 
para que eles próprios re-
cebam um reajuste salarial 
de 16,3%, a partir do próxi-
mo ano. Se a proposta for 
aprovada pelo Congresso, 
o salário dos ministros do 
STF passará dos atuais R$ 
33,7 mil para R$ 39,3 mil.O 
ministro Ricardo Lewan-
dowski, autor de um dos 
votos favoráveis à medida, 
chegou a dizer que o reajus-
te era "modestíssimo".

Se comparados com os 
vencimentos de juízes em 
outros países, porém, os 
contracheques do Judiciá-
rio brasileiro estão longe de 
ser modestos.

Um estudo de 2016 da 

Comissão Europeia para a 
Eficiência da Justiça (Cepej, 
na sigla em francês) mostra 
que, em 2014, um juiz da 
Suprema Corte dos países 
do bloco ganhava 4,5 vezes 
mais que a renda média de 
um trabalhador europeu. 
No Brasil, a realidade do 
salário do STF é ainda mais 
distante da média da popu-
lação: o salário-base de R$ 
33,7 mil do Supremo Tri-
bunal Federal corresponde 
a 16 vezes a renda média 
de um trabalhador do país 
(que era de R$ 2.154 no fim 
de 2017).

Em 2014, um magistrado 
da Suprema Corte de um 
país da União Europeia re-
cebia, em média, 65,7 mil 
euros por ano. Ao câmbio 
de hoje, o valor equivaleria 
a cerca de R$ 287 mil - ou 
R$ 23,9 mil mensais.

Segundo a última edi-
ção do relatório Justiça em 
Números, produzido pelo 
Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ), o Brasil tem hoje 
cerca de 18 mil magistrados 
(juízes, desembargadores, 
ministros). Eles custam cada 
um, em média, R$ 47,7 mil 
por mês - incluindo salários, 
benefícios e auxílios.

Os ganhos dos demais 
magistrados em todo o país 
estão vinculados aos ren-
dimentos dos ministros do 
STF. Só no Judiciário, o im-
pacto total será de cerca de 
R$ 717 milhões no ano que 
vem (sendo R$ 2,7 milhões 
no STF). No caso da magis-
tratura, o aumento é auto-
mático - o reajuste para os 
ministros é repassado para 
todos os demais.

FONTE: BBC Brasil

Ensino a distância: Senac Torres 
oferece cursos Técnicos EAD
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ÁRIES - Que tal rever assuntos bem 
íntimos, ariano? Questione-se sobre a 
vida, sobre suas escolhas, sobre tudo. É 
importante que você observe mais aten-
tamente cada relação, cada intenção, 
cada passo. Relações podem passar 

por testes e desafios, justamente para repensar como é 
esse estar junto nesse momento. Escute-se.

TOURO - Uma semana muito intensa, tau-
rino, especialmente nos assuntos pesso-
ais e familiares. Relacionamentos também 
estão em pauta, com mudanças, turbu-
lências e reviravoltas. Uma semana para 
rever metas e objetivos de vida, mas sem 

querer correr contra o tempo. Dê passos firmes, mas faça 
tudo na medida do que for possível.

GÊMEOS - Uma semana intensa, geminia-
no, cheia de movimentos, contatos e possi-
bilidades. Pense muito bem antes de falar ou 
fazer alguma coisa. Especialmente ao contar 
sobre seus planos ou assinar algum contrato. 

Leia e releia, peça ajuda se achar mais seguro. Mas sempre 
pensando muito bem se a pessoa é alguém confiável.

CÂNCER - Uma semana para rever valo-
res, canceriano, e ter atenção especial aos 
seus gastos. Pode ter algum gasto inespe-
rado, imprevisto, e até mesmo por impul-
so, cuidado para não se arrepender. Uma 
semana para rever prioridades e descobrir 

talentos, mas também para abrir mão de certos padrões que 
não te levam a lugar algum.

LEÃO - Um momento intenso, 
leonino. Você pode rever assuntos 
muito pessoais e pode de fato viver 
situações transformadoras ou que pelo 
menos façam você rever vários pontos 
importantes de sua vida. Cuidado extra a 

sua saúde e não tente resistir às mudanças que a vida te 
traz. Reveja também suas relações. Busque equilíbrio.

VIRGEM - Você pode ficar mais melancó-
lico, virginiano, mais introspectivo, mais 
reflexivo. Pode ficar mais saudosista tam-
bém. Algum assunto do passado pode ser 
retomado e isso pode mexer com você. 
Tente focar nas coisas objetivas e tocar o 

seu trabalho, aconteça o que acontecer, para não perder 
oportunidades. Encare os desafios.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Seria bom rever alguns projetos, 
libriano, e também suas relações e amiza-
des. Um momento de desilusões, mas tam-
bém de novidades positivas que chegam te 
surpreendendo. Um momento positivo para 
cuidar do corpo, do visual e da imagem. As 

coisas podem parecer mais demoradas ou difíceis. Mas com 
foco e ajuda, você consegue!

CAPRICÓRNIO - Uma semana 
de mudanças, capricorniano, e 
nem tudo vai ser fácil. As pes-
soas podem não concordar com 
você e pode ser que você se 
sinta desanimado acreditando 

que cada um está indo numa direção diferente. 
Tente não perder o foco nem a fé. Concentre-se 
no que interessa e aproveite para mudar, desa-
pegar e fazer mudanças.

AQUÁRIO - Algum assunto pes-
soal, familiar ou do passado pode 
bater a sua porta e tirar todo seu 
foco, aquariano. Tente manter o 
equilíbrio e resolver tudo da forma 
mais prática que puder. Mas sem 

perder a amorosidade e a capacidade de ouvir 
os outros. Uma semana intensa e até turbulenta, 
com mudanças nas relações pessoais.

PEIXES - Uma semana de rotina 
intensa e desafiadora, pisciano. 
Alguma questão de saúde pode 
dar um alô pra lembrar que você 
precisa se cuidar melhor. Sua ro-
tina também pode ficar mais pu-

xada para você rever coisas de trabalho e organi-
zação do dia a dia. Se não gosta de seu trabalho, 
tente resgatar um projeto e vá à luta!

ESCORPIÃO - Um momento importante em ter-
mos de trabalho, escorpiano. Você pode ter algu-
ma experiência que faça você mudar de ideia e 
até de rumo. Se as coisas não saírem como pla-
nejado, tente relaxar e mudar ao invés de resistir 
a isso. Um momento positivo para cuidar dos as-

suntos pessoais e familiares. Foco nos seus objetivos.

SAGITÁRIO - Se você tem um sonho, 
alguma coisa que é muito importante 
para você, sagitariano, tente focar nisso 
de forma objetiva e ter bem claro tudo 
que pode fazer para realizar, mas sem 

criar expectativas exageradas demais. Uma semana 
para repensar objetivos.

VARIEDADES

(Semana entre 06/08 e 13/08)
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Uma demanda cobrada há muitos 
anos em Dom Pedro de Alcântara está 
começando a ser resolvida. A adminis-
tração municipal do prefeito Dirceu Pi-
nho Machado recentemente adquiriu 
uma área de 20.681 m² na localidade de 
Coqueiro Alto, onde deverá ser instala-
do o novo cemitério da cidade. Por um 
valor de cerca de R$100 mil, a escritura 
do terreno já foi adquirida pela adminis-
tração pública do município - sendo que 
a desapropriação da área foi feita no dia 
9 de julho, e a o registro no cartório de 
Torres realizado no dia 27 de julho (com 
a matrícula número 29218). 

O novo cemitério de Dom Pedro de 
Alcântara (que ficará na localidade do 
Coqueiro Alto) deverá ter um padrão 
moderno, de acordo com as legislações 

ambientais e administrativas. Conforme 
o arquiteto da prefeitura, Steeven Davi-
la, o local contará com recursos como 
água, luz,  será provido com ossário e ga-
vetários, além de ser organizado em for-
ma de lotes - onde as famílias poderão 
fazer os jazigos. " As capelas terão regis-
tros, algo que hoje não há. O projeto da 
prefeitura prevê ainda a construção de 
uma capela mortuária (espaço para ve-
lório) junto ao cemitério, bem como um 
escritório administrativo (para organiza-
ção dos arquivos)", destaca o arquiteto.

Conforme ressaltou o prefeito Dir-
ceu, já fazem cerca de 6 anos que o 
Ministério Público (MP) vem apontan-
do problemas com o atual cemitério de 
Dom Pedro de Alcântara, sendo que o 
mesmo está interditado pela justiça em 

decorrência do uso saturado da área - 
muitos jazigos (sepulturas) para pouco 
espaço. 

"Faz muito tempo que o cemitério 
de Dom Pedro de Alcântara  já apresen-
ta problemas de infraestrutura, ambien-
tais, de organização até de segurança 
- sendo difícil a locomoção dentro dele 
(em decorrência da falta de espaços 
para novas sepulturas). Além disso, é 
um local que alaga em dias de chuva. 
Por tudo isso houve apontamentos de 
órgãos ambientais, o que levou o MP a 
autuar o município para buscar um novo 
local", explica Dirceu Pinho Machado. 
Assim, o prefeito apontou que resolver a 
questão e proporcionar um novo cemi-
tério para a comunidade será uma das 
prioridades de seu governo.

Dom Pedro de Alcântara está encaminhando construção de 
novo cemitério municipal

Grande final do Municipal de 
Futebol Sete em Dom Pedro de 
Alcântara é no domingo (12)

Prefeito Dirceu e tabelião André Martins Pereira com a escritura 
da área do novo cemitério

No último domingo, dia 05 de 
agosto, aconteceram as semifi-
nais do Campeonato Municipal 
de Futebol 7 de Dom Pedro de 
Alcântara, taça Antenor Magnus 
Hendler  -nome em homenagem 
ao popularmente conhecido Doca. 
Os jogos foram entre as equipes 
Floresta x Aimoré e Cruz Verme-
lha x Mata Boi. "A tarde contou 
com dois grandes jogos, dignos 
de semifinal", ressaltou a Prefei-
tura Municipal de Dom Pedro de 
Alcântara, organizadora do cam-
peonato. 

No primeiro confronto, a equi-
pe Floresta abriu o placar com gol 
de Douglas. No segundo tempo, 
a equipe Aimoré empatou com 
gol do atleta Valdoir. A disputa foi 
para os pênaltis, onde o Flores-
ta venceu por 3 x 1. No segundo 
confronto da tarde, Julio abriu o 
placar para o Cruz Vermelha. Logo 
em seguida, Luiz Eduardo mar-
cou para o Mata Boi, levando a 
decisão também para os pênaltis 
- ocasião em que o Mata Boi ven-
ceu por 3 x 2.

No próximo domingo, dia 12, às 

15 horas, no campo do Osni, na co-
munidade de Arroio dos Mengues, 
ocorre a decisão do terceiro lugar 
entre Cruz Vermelha x Aimoré. Às 
16 horas, acontecerá a grande final 
entre Floresta x Mata Boi. 

Além do espetáculo dentro de 
campo, a prefeitura de Dom Pedro 

de Alcântara conseguiu um patro-
cínio - com uma empresa parceira 
do município - para oferecer 55kg 
de galeto e 8 fardos de cerveja. 
Estes serão entregues aos quatro 
clubes finalistas para confraterni-
zação entre os atletas, após o tér-
mino no campeonato.

Exames pré-natal diferenciados 
sendo oferecidos pela saúde de 

Dom Pedro de Alcântara
No final do mês de julho, foi 

efetuada pela Secretaria da Saú-
de de Dom Pedro de Alcântara a 
compras de exames diferencia-
dos, que estão sendo oferecidos 
no Posto de Saúde do município 
para as gestantes. São exames de 
ecografia morfológica e ecogra-
fia de translucência nucal - dois 
procedimentos importantes, 
que  detectam precocemente 
algumas síndromes, anomalias 
e casos de má-formação.  Estes 
exames são realizados entre a 
11ª e a 14ª semana de gestação. 
Não sendo facilmente oferecidos 
pelo SUS, foram comprados com 
recursos próprios do município 
para garantir um pré-natal de 
mais qualidade.

"Se tratam de exames muito 
importantes, sendo que muitas 
gestantes de Dom Pedro de Al-
cântara deixavam de realizá-los 
por questões financeiras. Com-
pramos esses exames para que 
nenhuma das pacientes ficasse 
sem essa assistência crucial du-
rante o pré-natal", destaca Fa-
biana Schwanck, secretária de 
saúde do município. Há cerca 
de 15 gestantes atualmente uti-

lizando o serviço da rede muni-
cipal, sendo que as mulheres em 
período de gravidez tem priori-
dades nos exames laboratoriais e 
ecografias na unidade de saúde 
da cidade.

Um dos objetivos da dispo-
sição dos exames é, também, 
incentivar que o pré-natal das 
futuras mamães seja realizado 
desde o início na unidade de saú-
de de Dom Pedro de Alcântara, 
para que a gestante já estabele-
ça esse vínculo com a unidade de 
Saúde. "Também é importante 
que se faça o acompanhamento 
da gravidez junto ao SUS, para 

que haja um controle do pré-na-
tal - uma vez que apenas a rede 
pública realiza o encaminha-
mento de pré-natal em casos de 
gravidez de alto risco, bem como 
regula os leitos de UTI para re-
cém-nascidos", complementa 
Fabiana Schwanck.

Conforme explicou a secretá-
ria de saúde de Dom Pedro de Al-
cântara, o pré-natal no posto de 
saúde da cidade é efetuado to-
das as semanas por um médico 
especialista em saúde da família, 
que desde o início do trabalho 
vêm tendo seu trabalho bastante 
elogiado pelas pacientes.

Limpeza de canais de drenagem 
ocorre no Arroio dos Mengue

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA 
- A secretaria de Obras do muni-
cípio de Dom Pedro de Alcânta-
ra efetuou limpeza de canais de 
drenagem na comunidade de 
Arroio dos Mengue.  A ação de 
limpeza ocorreu entre os dias 2 
e 3 de agosto, sendo que o pedi-
do pela limpeza veio através do 
vereador Adílson (PDT), aten-
dendo reivindicação dos mora-
dores do local. 

A limpeza beneficia cerca de 
50 famílias, sendo que foi reali-
zada por uma máquina escava-
deira hidráulica - adquirida no 
começo da atual administração 
do prefeito Dirceu Pinho Ma-

chado com orçamento próprio. 
Conforme o secretário Vágner 
Reis, "A limpeza evita o alaga-
mento das vias públicas e, con-

sequentemente das moradias 
- situação que já aconteceu no 
passado, transtornando mora-
dores". 



A FOLHA 21Sexta-Feira, 10 de Agosto de 2018REGIÃO

Por Rose Scherer – Jornalista (6.175) 

A Assembleia Geral da Amlinorte foi 
realizada no último dia 03 de agosto de 
2018 na prefeitura municipal de Capão 
da Canoa, numa proposta do presiden-
te da entidade e prefeito de Capão da 
Canoa, Amauri Magnus Germano. A 

descentralização foi bem recebida pelos 
prefeitos, que participaram dos debates 
e também puderam visitar o Gabinete 
de Gestão Integrada (GGI) de segurança 
pública, recentemente inaugurado no 
município.

Os prefeitos aproveitaram o momen-
to para tirar suas dúvidas em relação ao 

funcionamento do sistema integrado de 
vídeo monitoramento que, além de man-
ter uma estratégia de vigilância nas vias e 
prédios públicos, também está integrado 
a Brigada Militar e Polícia Civil. A propos-
ta é ampliar esse sistema aos demais mu-
nicípios, a fim de auxiliar no combate a 
criminalidade no Litoral Norte do RS.

Prefeitos participam de assembleia da Amlinorte realizada em Capão da Canoa

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE ALCÂNTARA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL REGISTRO DE PREÇO No 11/2018.

DIRCEU PINHO MACHADO, Prefeito Municipal de Dom Pedro de Alcântara, no uso de 
suas atribuições legais e de conformidade com as Leis Federais no 10.520/02 e 8.666/93 
e do Decreto Municipal no 18/2007, torna público para o conhecimento dos interessados 
o processo licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL REGISTRO DE PREÇO no 

11/2018, tendo como objeto a aquisição
de material farmacológico, hospitalar e odontológico, com abertura para o dia 30 de agosto 
de 2018, às 10 horas. Cópias do edital e demais documentações poderão ser obtidos no 
Setor de Licitações da Prefeitura Municipal de Dom Pedro de Alcântara, sito na Avenida 
Central, 89, pelo e-mail: licitacao@dompedrodealcantara.rs.gov.br Demais informações 

através do fone (51) 3664-0095.

Dom Pedro de Alcântara, 10 de agosto de 2018.
DIRCEU PINHO MACHADO

Prefeito Municipal

No dia 27 de julho, durante a 16ª Fes-
ta do Pescador, ocorreu o Encontro de 
Secretários de Educação da AMLINOR-
TE, realizado pela Secretaria Municipal 
de Educação de Arroio do Sal. O evento 
reuniu secretários de 14 municípios do 

Litoral Norte.
No encontro, foram abordadas ques-

tões como o calendário escolar de 2019, 
capacitações dos professores e servido-
res, entre outros assuntos referentes à 
educação.

Encontro de Secretários de Educação 
da AMLINORTE

Segurança pública e compra de medicamentos em pauta
Participaram da assembleia o Dele-

gado Regional da Polícia Civil, Heraldo 
Guerreiro e a delegada Sabrina Deffente, 
titular da delegacia de Capão da Canoa. 
Ambos relataram aos prefeitos as difi-
culdades enfrentadas pelas equipes de 
segurança na região e parabenizaram a 
iniciativa de implantação do GGI no mu-
nicípio de Capão da Canoa. O presidente 
da Amlinorte, prefeito Amauri Germano, 
disse que cabe aos gestores buscarem 

alternativas conjuntas para auxiliar nessa 
difícil situação de violência enfrentada 
nos município. Ele colocou à disposição 
dos prefeitos o auxílio necessário para 
implantação de sistemas integrados de ví-
deo monitoramento em seus municípios.

Outra pauta debatida durante a as-
sembleia dos prefeitos diz respeito ao 
Departamento de Compra de Medica-
mentos do Consórcio Público Amlinorte, 
que está desenvolvendo um edital para 

formalizar essa compra regionalmente. A 
farmacêutica Patrícia Teixeira, coordena-
dora do Grupo Condutor de Assistência 
Farmacêutica do Litoral Norte (GCAF), 
destacou aos prefeitos a importância 
desse projeto do consórcio para os mu-
nicípios, uma vez que deverá reduzir os 
custos para todos.

O grupo já elaborou uma listagem de 
produtos básicos comuns aos municípios, 
que deverá ser utilizada pelo Consórcio 

Público na licitação que está sendo pre-
parada. O CP Amlinorte pretende lançar 
nos próximos meses o primeiro pregão 

para registro de preços, onde os municí-
pios poderão aderir e adquirir os medica-
mentos com valores reduzidos.

A prefeitura do Passo de Torres 
anunciou no dia 07 de agosto (terça-
-feira) que nos próximos dias o será rei-
naugurado o Centro de Convivência da 
Terceira Idade no município. Conforme 
a administração municipal, "o prédio 
foi totalmente revitalizado recebendo: 

novo telhado,nova iluminação, troca 
de aberturas internas, pintura, além do 
reboco e pintura do muro lateral".

O local também servirá para oficinas 
do CRAS, Serviço de Fortalecimento de 
Vínculos e outras atividades da área so-
cial do Passo de Torres.

Centro de Convivência da Terceira Idade 
será reinaugurado no Passo de Torres

No mês de julho, o CRAS 
de Dom Pedro de Alcântara 
ofertou aos participantes dos 
grupos do PAIF (Programa 
de Atenção Integral à Famí-
lia) atividades de artesanato. 
Conforme os organizadores 
da atividade, "além de inte-
grar os participantes o artesa-
nato também se mostra como 
uma atividade terapêutica e 
ferramenta educativa em re-
lação as habilidades que pode 
desenvolver no indivíduo". 

Os grupos do PAIF acontecem se-
manalmente nas comunidades do 

município: Canto dos Hilários, Morro 
dos Leffas, Porto Colônia e Arroio dos 
Mengue.   

Grupos do CRAS de Dom Pedro de Alcântara 
participam de oficinas de artesanato
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A rodada da Taça Wa-
nderley Fachel Dias - se-
gundo turno do municipal 
de futebol de Arroio do 
Sal -  que aconteceu no úl-
timo domingo (5 de agos-
to), no Campo Dorvalino 
Cunha, contou com duas 
disputas.

A União da Vila, man-
dante de campo, segue 
embalada após a conquis-
ta da Recopa de Arroio 
do Sal e não tomou co-
nhecimento do Rondinha. 
Destaque para a dupla de 
ataque Leozinho, autor de 
três gols e Nena, de dois, 
com Felipe Pedroni mar-

cando o de honra do Ron-
dinha. Placar final Vila 5 x 
1 Rondinha.

No segundo jogo, o 
Milionários enfrentou a 
Praia Azul e venceu por 2 
a 1 em um jogo equilibra-
do e bastante disputado. 
Padilha fez para o Milio-
nários, Cládio empatou 
para o Praia Azul e Petsy 
foi autor do gol da vitória.

A rodada segue no 
próximo domingo, 12 de 
agosto, no Campo Elza 
Santos Magnus, com dis-
putas entre: 13:15: Figuei-
rinha x Ecas; 15:15: Atlân-
tico x Areias Brancas

ARROIO DO SAL

Municipal de Futebol  de Arroio 
do Sal segue com segundo turno

Turmas para crianças, 
adolescentes, jovens e adultos, 

do nível básico ao avançado.

Senac. Educação profissional mudando vidas.

#soltealíngua
 /senactorres    @senacrs    @senac_rs

Senac Torres
Av. General Osório, 146 

Fone: (51) 3626.4908

www.senacrs.com.br/torres

O paintball é um esporte de combate, indi-
vidual ou em equipes, que utiliza marcadores 
de ar que disparam esferas gelatinosas com 
tinta atóxica. O objetivo é atingir o oponente, 
marcando suas roupas com tinta, sem causar 
dano ou lesão corporal.

E nos dias 17 e 18 de novembro, Arroio do 
Sal receberá, no Pinus Park (Avenida Principal 
Pinus Park, 174, Balneário Jardim Atlântico), o 
primeiro evento de paintball do Litoral: Ope-
ração Sol Nascente, totalmente real action. O 
evento será realizado pela equipe Sea Coast 
Squad, a qual possui base de atividades em 
Arroio do Sal. 

O custo para participar é de R$ 50,00 por 
pessoa, tendo incluso área de camping, play-
ground infantil, churrasqueira, piscina, game 
em mata fechada/aberta/deserto, armadilhas 
em campo de guerra, café da manhã, almoço 

com refrigerante liberado, frutas/água/ener-
gético nos reborns, premiação para exército 
vencedor, troféu de participação para exército 
perdedor e copo promocional do evento.

O evento contará ainda com atividades 
extras, como 10.000 munições (disponibili-
zadas gratuitamente em forma de missão) e 
atividades com custo a parte, como food truck 
com hambúrguer e cerveja artesanal, voos pa-
norâmicos, fotos profissionais de recordação, 
HPA/CO2/munições e suprimentos, sorteio de 
brindes e muito mais. Não haverá aluguel de 
equipamento. Maiores informações através 
do (51) 99620-8413, com Xikão ou facebook.
com/SeaCoastRA.

O evento tem patrocínio e apoio de Ac-
quaLokos, CEEE, Corsan, Arena Wood Pain-
tball, StreetCar Comunicação Visual, Padaria 
Água na Boca, DNA Som Automotivo, Meda-

Box Studio, MB Vidros, Vidraçaria Kevin Ortiz, 
Carvalho Refrigeração, X-Fly Voos Panorâmi-
cos, Construtora Monte Bello, Megasul FM, 
Tupancy FM, Cia da Trilha, Fuçadores da Lama, 
Attento Alarmes, Pinus Park Agro-Territorial 
LTDA, Ventura’s Burger, Prefeitura Municipal, 
Secretaria de Turismo, Secretaria de Meio Am-
biente, Secretaria da Saúde, Vargas Consulto-
ria Ambiental e Peixouto Assessoria Jurídica.

Arroio do Sal receberá o primeiro 
evento de paintball do litoral

ARROIO DO SAL - A Secretaria de Obras de 
Arroio do Sal está concluindo a pavimentação, 
com calçamento de PAVS, da Rua Santa Maria, 
no Balneário Atlântico.

Conforme a prefeitura, o trecho compreen-
dido nesta primeira etapa é em frente à Escola 
Santos Salvador de Melo. Após a conclusão 
deste trecho, será realizada a pavimentação da 
Rua Caxias do Sul, entre a Rua Santa Maria, do 
Balneário Atlântico, até a Interpraias.

Secretaria de Obras dá continuidade 
na pavimentação da Rua Santa Maria

ARROIO DO SAL - Na terça-feira, 07 de 
agosto, foi realizada uma formação para os 
professores de Arroio do Sal, que ocorreu 
nas dependências da SAAS. A capacitação 
foi dividida em dois turnos.

A formação contou com uma palestra 
sobre a BNCC (Base Nacional Comum Cur-
ricular), a qual foi ministrada por Marléa, 
da UNDIME (União Nacional dos Dirigentes 
Municipais de Educação). AS EMEIS tive-

ram aula normal, enquanto as EMEFS não 
tiveram aula. Maiores informações sobre 
questões educacionais de Arroio do Sal com 
a Secretaria de Educação, através do (51) 
3687-3513.

Secretaria de Educação promoveu formação 
para professores em Arroio do Sal
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People, hoje a gente vai falar sobre um assunto que tenho visto dentro e 
fora do consultório de vez em quando... já ouviram falar em filofobia? Filofo-
bia é o medo irracional de se apaixonar por alguém ou de assumir um relacio-
namento. Pessoas que passam por relacionamentos muito sofridos e/ou infe-
lizes, traumas de rejeição ou até mesmo sentimento de desafeto relacionado 
aos pais logo nos primeiros anos de vida tem uma tendência maior a sofrer 
com essa doença chamada filofobia. Resolvi falar sobre isso porque percebi 
que tem muita gente nessa onda no momento e eu fiquei preocupada com o 
futuro. Se esse negócio vira moda, no próximo século só vai ter gente idosa 
no planeta. As fábricas de fraldas entrarão em colapso e a Peppa Pig vai surtar 
porque não vai ter mais criançíneas no mundo. Isso que está acontecendo 
com as ‘não-relações’ é realmente preocupante porque as pessoas não estão 
mais querendo se comprometer umas com as outras. Principais sintomas da 
filofobia: 1. Ficar procurando defeitos no(a) parceiro(a); 2. Apego a amores 
impossíveis, inalcançáveis ou platônicos; 3. Ideia fixa de que será trocado por 
outro(a); 4. Provocar brigas ou conflitos, geralmente, motivados por ciúmes, 
com o intuito de que o outro termine o relacionamento; e 5. A pessoa se afas-
ta quando percebe que a relação está ficando séria. Fiquei tranquila porque 
percebi que só tenho um sintoma dos acima citados... e não vou falar qual é! 
Kkk! A filofobia pode ser tratada com Psicoterapia, Psicanálise, Programação 
Neurolinguística, Hipnose ou Dessensibilização na Terapia Cognitivo-Compor-
tamental. O quadro atual da coisa toda é grave, mas como disse o Criolo “As 
pessoas não são más, elas só estão perdidas”. Por dentro elas gritam “deus 
me livre mas quem me dera”, por fora a ordem é correr léguas de gente 
que quer juntar as escovas de dente. De repente a galera anda precisando 
reavaliar algumas coisíneas, rever valores e tal. Nada que uma psicoterapia 
não possa ajudar, né? Quanto mais a gente foge do autoconhecimento ou 
da reforma íntima pior é. O mundo está coisado e pelo jeito as pessoas não 
querem saber quem são, daí a caminhada fica mais lenta, né? Mas mesmo 
assim fica decretado que tudo vai ficar bem e é terminantemente proibido 
reclamar seja lá do que for. A gente tem reclamado demais das coisas nesses 
últimos tempos, né? E agradecer que é bom só de vez em quando a gente se 
lembra! Dica pra parar de reclamar da vida: Pense nos 60 milhões de refu-
giados que existem no mundo e estão passando um perrengue f@@@@@... 
e eles não têm a menor ideia de quando isso vai acabar. Deixa eu ver se tem 
mais alguma coisa pra falar pra vocês hoje... Ah! Aproveitando o ensejo da 
reforma íntima... em relação às histórias f@@@ing crazy sobre silicones e 
bundas que tem aparecido na mídia... gentennn, mais uma vez vamos repetir 
a lição... a autoestima é tipo um superpoder que deixa a gente tranquilóvky 
em relação ao nosso corpo e tal... quem tem dificuldade de se aceitar como é 
precisa injetar alto astral na autoestima. A mudança precisa ser feita dentro e 
não fora. Um psicólogo pode ajudar nessas horas. Que mais? O STF aprovou 
o aumento de 16% no salário dos ministros, portanto, a cara de pau desse 
pessoal segue firme e forte. Pra terminar...  tem uma galera imprimindo armas 
de fogo em impressoras 3D. Alguém tem ideia do que vai acontecer? Se eu for 
abduzida não é sequestro é resgate! Boa semana, boas vibrações e um salve 
aos resilientes!  

Psicóloga e Terapeuta Holística
CRP 07/19777 | CRTH-BR 0345 Reg. Internacional
Rua Bento Gonçalves, 165 - Edifício Pinho Executive
Contato: 51 99348.8583 (WhatsApp)

Filosofando Sem Filtro

Caroline WestphalenProfessor Alfeu de Luca será o anfitrião 
da 18ª Feira do Livro de Torres

A Feira ocorrerá de 9 a 14 de outubro, no Parque do 
Balonismo, tendo como patrona a paranaense Léia Cassol

A 18ª Feira do Livro de Tor-
res já tem seu anfitrião: o pro-
fessor Constante  Alfeu de Luca. 
A Feira ocorrerá de 9 a 14 de 
outubro, no Parque do Balonis-
mo.

Conhecido como professor 
Alfeu, durante 35 anos lecionou 
em escolas públicas no Ensino 
Fundamental e Médio em Tor-
res, quando também atuou em 
alguns períodos como diretor 
do Marcílio Dias e vice-diretor 
da Escola Jorge Lacerda.  Gradu-
ado em Filosofia, foi professor 
de Humanas no curso de Pe-
dagogia em turmas de Torres, 
Xangri-lá, Imbé, Cidreira, Bal-
neário Pinhal, Capivari do Sul, 

Palmares do Sul, Tavares e em 
Maquiné.

Em sua jornada na educa-
ção, o professor Alfeu também 
deu aulas no colégio São Do-
mingos em 1969 pelo curso de 
Magistério, onde foi  paraninfo 
de turma. Trabalhou como de-
legado de Educação em Osório, 
entre 1987 e 1991. Em 1992 in-
gressou na Universidade Lute-
rana do Brasil, desta vez sendo 
paraninfo de cinco turmas do 
curso de Pedagogia, desligan-
do-se em 2010.

Na Ulbra lecionou Ciências 
Humanas e coordenou o Pro-
jeto de Educação de Jovens e 
Adultos em todo o litoral norte, 

de Torres a Palmares do Sul. Sua 
carreira recebeu homenagens 
da Comenda do Professor de 
Torres e da rádio Cultural FM.

A patrona da Feira do Livro 
é a paranaense Léia Cassol, com 
obras voltadas ao público infan-
to-juvenil.

Psique, o novo ciclo de Agosto 
do Cineclube Torres

 Em Agosto o Cineclube Torres apresenta um 
ciclo com a curadoria do amigo cineclubista Larri 
Ladimir Grassmann, que recentemente escolheu a 
praia de Torres para morar e imediatamente pas-
sou a seguir e a participar das atividades da nossa 
Associação. "Vamos entrar nos meandros da nossa 
mente com auxilio de um conjunto de filmes rela-
cionados à Psicanálise e Psiquiatria, produções au-
diovisuais de vários autores e países, abrangendo 
gêneros distintos, como a biografia, a ficção e até o 
suspense policial", explica o idealizador do Cineclu-
be Torres, Tommaso Mottironi.

O primeiro filme do ciclo, exibido no dia 06 de 
agosto, foi uma adaptação do livro Quando Niet-
zsche Chorou, de Irvin D. Yalon, imaginando o en-
contro fictício em Viena entre o filósofo Friedrich 
Nietzsche e o médico Josef Breuer, professor de 

Sigmund Freud, num momento em que ambos en-
contravam-se em dificuldades.

Já o filme da próxima segunda (13) é "Jornada 
da Alma", uma coprodução europeia onde o diretor 
italiano Roberto Faenza se baseou nas correspon-
dências trocadas por Jung e Freud (que na época 
tinham uma relação como pai e filho), e no próprio 
diário da protagonista do filme, Sabina Spielrein, 
para elaborar o roteiro. É, portanto, a reconstrução 
da história real da Sabina, internada compulsiva-
mente no Hospital Psiquiátrico, em Zurique, onde 
Jung começava a fazer os primeiros experimentos, 
com os métodos aprendidos com seu mestre Freud.

As sessões ocorrerão todas as segundas feiras 
de Agosto, no Auditório José Antônio Picoral, na 
atual Casa da Terra e antigo Centro Municipal de 
Cultura, às 20h, sempre com entrada franca.

Oficina de Ilustração para Crianças 
no Espaço Ten Caten

TORRES - O Espaço Cultural Ten Caten, dando 
prosseguimento à sua programação, promove mais 
uma edição do Clube da Arte - Oficina de Ilustração 
para Crianças, uma iniciativa do artista visual Jorge 
Herrmann. A atividade, que acontece neste sábado, 
dia 11 de agosto das 9 às 11:30, é voltada a crianças 
dos 6 aos 11 anos, e visa estimular o imaginário atra-
vés de exercícios de caráter lúdico, com a criação de 
personagens que vivem histórias criadas pelas pró-
prias crianças.

O Clube da Arte já acontece em Torres desde 
2014, tendo se tornado uma alternativa concreta 
para a educação artística e a expressão da criativi-

dade das crianças. O curso acontece duas vezes por 
mês, sempre aos sábados, com inscrições permanen-
temente abertas a novos interessados em participar. 

Jorge Herrmann, que ministra o curso, é ilustra-
dor de publicações infantis e autor do livro "Dona 
Qualquer Coisa", que trata da questão da diferença 
como um valor a ser celebrado. Para saber mais so-
bre seu trabalho, acesse www.jorgeherrmann.com 
Para mais informações, entrar em contato com: (51) 
99240.7038 (whatsapp) ou facebook.com/jorge.
herrmann.7

O Espaço Cultural Ten Caten fica na rua José Pico-
ral, 174 sala 6, bem no centro de Torres.
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Um filhotão de lobo-marinho-
-do-sul (Arctocephalus australis) 
percorreu cerca de 400km em 
13 dias...  nada mal né? Na se-
gunda-feira (06) ele apareceu 
descansando nos molhes do rio 
Mampituba e hoje está sendo 
monitorado pela equipe do Revis 
Ilha dos Lobos e por um volun-
tário na Praia Grande em Torres.

Conforme o pessoal do Revis 

Ilha dos Lobos, este animal já 
estava com anilhas que foram 
colocadas pela equipe do Núcleo 
de Educação e Monitoramento 
Ambiental (NEMA), dentro do 
projeto Pinípedes do Sul - patro-
cinado pelo Programa Petrobras 
Socioambiental. O lobinho-ma-
rinho tinha sido encontrado no 
trecho próximo a base do Molhe 
Oeste (em São José do Norte, 

extremo sul do RS) no dia 24/07, 
onde o animal estava descansan-
do na base das dunas. E 13 dias 
depois, estava em Torres (400km 
distante de São José do Norte). 
"O mesmo encontrava-se ativo 
e em bom estado corporal, tra-
tava-se de um indivíduo macho, 
com comprimento de 107 cm, 
pesando aproximadamente 12 
kg"

MEIO AMBIENTE

Lobo marinho percorre 400km em 
13 dias até chegar em Torres

No último final de se-
mana, a empresa Água 
Mineral Santo Anjo 
realizou uma ação de 
limpeza voluntária em 
duas praias de Torres 
(Prainha e Praia da Cal). 
O objetivo da empresa 
foi ajudar a conscien-
tizar as pessoas sobre 

a importância de ter-
mos um meio ambiente 
saudável e uma cidade 
limpa, para receber os 
turistas durante o ano 
inteiro. Foi a segunda 
ação do tipo empreen-
dida pela Água Mineral 
Santo Anjo.

Como resultado da 

ação, foram recolhi-
dos aproximadamente 
7.200 itens - em maioria 
bitucas de cigarro, tam-
pas, canudos, vidros, 
copos, garrafas, sacolas, 
plásticos diversos. No 
total, em torno de 150 
quilos de lixo foram re-
tirados da natureza.

Empresa realiza ação de 
limpeza voluntária na Prainha 

e Praia da Cal
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Os atletas do Projeto Brin-
car de Correr / Ascort par-
ticiparam da 4° Corrida e 
Caminhada #Tamo Junto 
com a Apae -  corrida que 
é promovida em benefício 
da Apae de Tores (Associa-
ção de Pais e Amigos dos 
Excepcionais). Todo o valor 
das inscrições é revertido 
para ajudar na manuten-
ção da instituição. A corri-

da teve mais de 200 parti-
cipantes e um nível técnico 
excelente.
As provas foram constituí-
das nas modalidades 3km, 
5km, 10km e caminhada 
- tudo num lindo dia de 
sol. E os atletas do Projeto 
Brincar de Correr/ Ascort 
(Associação dos Corredo-
res de Torres) dominou os 
pódios gerais, vencendo 

em todas as provas dispu-
tadas. "Os corredores da 
Ascort agora se preparam 
para um grande Desafio, 
que será o Campeonato 
Gaúcho Adulto - a ser re-
alizado dia 11 de Agosto 
(sábado) na Sogipa. A pro-
va contara com as grandes 
equipes do Rio Grande do 
Sul", destacou o Treinador 
Cláudio Freitas.

ESPORTES

Atletas da Ascort dominam 4° Corrida e Caminhada 
#Tamo Junto com a Apae

No último domingo (05) ocorreu em Três 
Cachoeiras a abertura do 30º Campeona-
to Municipal de Futebol de Campo Adul-
to, este ano com o nome de TAÇA EMER-
SON EVALDT DE CASTILHOS E ANDERSON 
EVALDT DE CASTILHOS.  O Prefeito Mu-
nicipal Flavio Raupp Lipert, a Secretaria 
Municipal de Educação e Cultura Fabiana 
Raupp Valim Leffa, realizaram a abertura 
juntamente com Vereadores, Secretários 
e CMD. 
O Prefeito salientou a importância de 
incentivar o esporte para os jovens e os 
adultos, proporcionando qualidade de 
vida para quem pratica, desejou boa sor-
te a todos e lembrou também os meninos 
Emerson Evaldt de Castilhos e Anderson 
Evaldt de Castilhos e seus familiares, cujo 
Campeonato atual os homenageiam.
No campo do Santo Anjo às 13h30min a 
abertura do Campeonato teve um jogo 
eletrizante com uma bela vitória do atu-
al campeão Santo Anjo por 4x0 contra 
a equipe do Rio do Terra, com 2 gols de 
Anderson Cardoso, Juliel Dias e Wagner 

Kurtz. No segundo jogo, às 15h30min en-
tre as equipes Porto Guerreiro e Morro 
Azul, ficou empatado em 1x1, Carlos Edu-
ardo Santos abriu o placar com um belo 
gol para a equipe do Porto Guerreiro, na 
segunda etapa Tiago Alves empatou para 
o Morro Azul.
Nos jogos no Campo do Pontal às 
13h30min no primeiro jogo a equipe do 
Vila Nova de virada venceu a equipe do 
Lajeadinho, Jaison  abriu o placar para o 
Lajeadinho, Luan com dois gols e Marci-
nho marcaram pro Vila Nova. No segun-

do jogo às 15h30min entre as equipes do 
Centro e Comunidade ficou empatado em 
1x1, Leandro abriu o placar para o Centro 
e Mauricio Lemos empatou para o Comu-
nidade.
No dia 19 de agosto acontece a 2ª Rodada 
com os seguintes jogos:

Campo do Pontal: 13h30min Centro x Vila 
Nova; 15h30min Bela Vista x Rio do Terra
Campo do Morro Azul: 13h30min Comu-
nidade x Porto Guerreiro; 15h30min Mor-
ro Azul x Santo Anjo (Folga Lajeadinho)

Inicia o 30º campeonato municipal de 
futebol adulto em Três Cachoeiras 

Resultados atletas Ascort - 4° Corrida e Caminhada #Tamo Junto com a Apae
3km Masculino - Campeão Natã Nascimento  ( se sagrou Bicampeão da Prova); Vice Cam-
peão Pedro Henrique Freitas ; 3° Lugar Gabriel da Silva; 4° Lugar Lucas Machado; 5° Lugar 
Henry 
3km Feminino - Campeã Brenda Brum; Vice Campeã Emily Bandeira; 3° Lura Rafaela Ma-
chado; 4° Lugar Miriã Prestes Nascimento
5km Masculino - Campeão Eduardo Bandeira 
5km Feminino - Campeã Érica Shardosim
10km Masculino  - Campeão José Daniel ( se sagrou Bicampeão da Prova); 4° Lugar An-
derson 
10km Feminino - Campeã Carolina Conceição

Patrocínio Master - Torres Calçados  / Restaurante Can-
tinho do Pescador / CFC Torres RS / Construtora Monte 
Bello  /  Pompeu Materiais Construções e Serviços  / 
Nossa Casa Imobiliária  / RMS Telecom / Laboratório Da 
Rocha  / Over Bike  / Lavanderia Lavex Clean/ Imobiliária 
Lummertz  / Klein Bicicletas / J3 Construções&Incorpo-
ração /  COMDICA / SOSSEG / STAN LIMP 
Equipe Técnica: JB Clínica Quiropraxia / Welle Fisiotera-
pia /  Academia Kirra Capesca / Clinica Praia Grande  / 
Massoterapeuta Dirlene Girelli  Proforma Fisioterapia  / 

Longe Vitá – Saúde e Estética / Vitor Luiz Job dos Santos  
/ JP Soluções Tecnológicas / Nutricionista Isadora Azam-
buja Psicólogo 
Apoios: Águia Contabilidade  / Papelaria Atlântica  / Bio 
Pharma  / SESC Torres – RS  /  Studio Fitness / Academia 
Corpus Fitness / Clezar Junior Engenharia e Construções  
/ Novo Lar Imobiliária  / Brasília Grill  / Kaliptus Pizzaria  / 
Sinto e Cepento /  Protelim Piscinas Torres  / Co2 Grupo 
de Corrida  /  Grupo Bem Estar de Corrida /  Frederico 
Maciel 

 No último sábado (04) a formação mas-
ter (veteranos) do Torrense jogou em 
casa contra a forte equipe da São João, 
da localidade de Vila São João. Num jogo 
disputadíssimo, o Verdão conseguiu ar-
rancar um empate em 1x1 no finalzinho 
do jogo numa bela jogada de ataque, 
com gol marcado por Alessandro. 
O técnico Adroaldo Lummertz começou 
jogando com: Maicon no gol; Ezequiel e 
Rafinha de laterais; Clóvis e Marcelo na 
zaga; Jander e Édio de laterais; Emerson 
e Nivaldo meias; Gil e Jhoni de atacen-

tes. Entraram ainda no decorrer da par-
tida os sequintes atletas: alessandro; 
Robledo; Silfainer; Vazzata; Do Mato. O 

próximo jogo do Torrense será em Tra-
mandai contra a equipe do Beiramar, dia 
11/08.

Em jogo disputado, veteranos do 
Torrense empatam no Riachão

José Daniel atleta da Ascort 
(Associação dos Corredores 
de Torres) venceu a Corrida de 
Cross Country “Pé na Estrada", 
que aconteceu em Sombrio SC 
no dia 15 de Julho. O evento 
recebeu centenas de atletas 
de diversas cidades do estado 
Catarinense e Rio Grande do 
Sul, com a corrida tendo sido 
dividida em duas provas adul-
tas de 5,9 km e 12 km. José 
Daniel venceu a prova principal 
de 12km com larga vantagem. 
Outro destaque da Ascort foi Rodrigo dos 
Santos de Mattos que fechou em 5° Lugar 
Geral.
Já no dia 21 de Julho, a Ascort participou 
da corrida integrante do 'Festival  151 anos 
da Sogipa',  na capital gaúcha. A equipe tor-

rense foi representada pelo atual Campeão 
Gaúcho dos 100m, 200m da categoria sub 
18, Pedro Henrique - que na competição 
ganhou a medalha de prata correndo con-
tra grandes atletas como Anderson Henri-
que. Pedro  conseguiu melhorar sua marca 
nos 400m tendo corrido em 00:50.60.

Equipe torrense com bons resultados  
em corridas em Sombrio e Porto Alegre

José Daniel venceu evento em Sombrio

Mais uma vez a equipe cadete feminino 
confirma que um grupo unido e forte é 
sempre o melhor caminho para o sucesso.
O clube recebeu da Federação Gaúcha 
de Handebol uma lista com 5 meninas da 
equipe cadete que foram convidadas para 
um acampamento regional que vai ocorrer 
neste final de semana, nos dias 10, 11 e 12 
de agosto na cidade de Pelotas, ministrado 
por Daniel Cubano, atualmente é treinador 
das Seleções Brasileiras Femininas Júnior e 
Universitária e do Centro Olímpico de Trei-
namento e Pesquisa (SP).
Esse convite feitos para algumas meninas 
só se tornou possível porque elas têm um 
grande grupo que jogam em prol do todo, 
fazendo assim com que algumas tivessem 
essa oportunidade.
Segue os nomes das convidadas:

ISABELLE DE MATOS DA SILVA – Armação 

Direita
LAISA RODRIGUES MILANEZ – Armação Es-
querda
MARIA EDUARDA MEIRELLES MULLER – 
Ponta Esquerda
MANUELA CARVALHO DE SOUZA - Central
RAFAELLA DE FARIAS DALZOCHIO – Ponta 
Direita

Meninas da ATHB são convidadas pela 
federação gaúcha de handebol para 

acampamento regional
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Em uma partida disputadíssima, Vera Cruz e São Brás jogaram a final na última quinta (02)

ESPORTES

A equipe do São Brás é a Campeã do 
Municipal de Futsal 2018. A compe-
tição que teve início em 10 de julho, 
terminou na última quinta-feira, 2 
de agosto - após cinco anos sem a 
realização do campeonato. Em uma 
partida disputadíssima, Vera Cruz e 
São Brás jogaram a final. Foram 12 
as equipes que entraram na dispu-
ta pela tão sonhada taça, e a gran-
de final contou com um espetáculo 
à parte. A equipe do São Brás saiu 
campeã pelo placar de 3 x 0 com dois 
gols do Jonas Kleinhempl e um gol de 
Marcelo Monteiro. O evento contou 
com a participação do prefeito Car-

los Souza, do titular da Secretaria 
promotora da iniciativa, Alexandre 
Porcatt, e demais secretários muni-
cipais.
O Campeonato apresentou grandes 
destaques: A Equipe Disciplina da 
competição foi  o Guarita Clube. Sid-
nei de Oliveira, mais conhecido como 
Doca, recebeu o reconhecimento de 
Técnico Revelação do Campeonato. 
O Melhor Jogador da final foi para 
Evandro José, do Vera Cruz. O Go-
leiro Menos Vazado ficou com Bryan 
Salla, do São Brás e o Goleador com 
Jonas Kleinhempl, também da equi-
pe do São Brás.

A Secretaria de Turismo, Cultura e 
Esporte deixou seus agradecimentos 
aos 12 clubes participantes e tam-
bém às  demais Secretarias que co-
laboraram com o Campeonato: Se-
cretaria de Obras e Serviços Públicos 
pela Iluminação, Secretaria de Saúde 
com todo aparato médico e profis-
sionais qualificados. Já a Secretaria 
de Assistência Social e Direitos Hu-
manos contribuiu na distribuição das 
mais de 500 peças de roupas arreca-
dadas para as famílias necessitadas 
do município e a Guarda Municipal  
pelo apoio durante a realização do 
evento.

São Brás é o Campeão do Municipal de Futsal 2018 em Torres

A formação cadete feminino 
da ATHB (Associação Torren-
se de Handebol) esteve neste 
final de semana em Caxias do 
Sul. Dividido em duas chaves 
com 6 equipes em cada, o cam-
peonato aconteceu simultane-
amente nas cidades de Caxias 
do Sul e Novo Hamburgo. E os 
jogos disputados pela equipe 
torrense, não apenas pelos 
resultados obtidos, mas pelo 
conjunto, foram muito bons .

Aconteceram 5 jogos com 5 vitórias 
obtidas pela ATHB, sendo que a equi-
pe encerrou assim a primeira fase 
como a única equipe com 100% de 
aproveitamento na competição. Se-
guem os resultados dos jogos: ATHB 
16 x 15 HFSM – Destaque: Rafaella 
Farias ATHB; ATHB 22 x 7 RECREIO DA 
JUVENTUDE – Destaque: Laisa Mila-
nez ATHB; ATHB 30 x 9 ARE/PLÁCIDO 
DE CASTRO – Destaque: Isabelle Ma-
tos ATHB; ATHB 17 x 4 APAHAND – 
Destaque: Isabela Raupp ATHB; ATHB 

19 x 11 CHCC – Destaque: Manuela 
Carvalho ATHB
"O resultado premia todo o trabalho 
realizado na formação de atletas, sen-
do esta categoria formada por atletas 
que iniciaram sua vida esportiva com 
12 anos em nosso clube", ressalta 
a assessoria da ATHB, que também 
contou com o apoio do psicólogo Vi-
tor Luiz dos Santos, que soube inter-
vir e ajudar muito o lado emocional 
das meninas, dando assim, um gran-
de suporte ao clube.

Categoria cadete feminino da ATHB termina primeira fase 
do gaúcho de handebol como líder isolado
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A PALAVRA É... 

Sim.  Eu sempre  fa le i  e  escrevi  que 
necessitamos de um segundo e até de um 
terceiro acesso. Claro que estou falando do 
acesso à cidade de Torres e não do discutível 
segundo acesso ao Parque da Guarita!
Foi noticiado, há duas semanas, a abertura de 
um segundo acesso ao Parque da Guarita com o 
principal propósito de “desafogar o trânsito” 
na rua Caxias do Sul, e consequentemente o 
acesso ao parque.
“Conforme nota da municipalidade, a 
iniciativa no Parque da Guarita atenderá várias 
demandas da população, trazendo muitos 
benefícios. “O principal deles é desafogar o 
trânsito da Avenida Caxias do Sul, devido ao 
grande fluxo de ônibus, dindinho, carros e van, 
com a entrada e saída no mesmo local, e ainda 
trará maior fluidez para o trânsito no Parque, 
principalmente em caso de algum sinistro. 
Tudo isto sem provocar danos ao meio 
ambiente”, ressalta.”

Bem, se for só este o problema, sugiro ao 
senhor secretário de turismo conversar com o 
gestor sobre a capacidade de carga deste 
produto turístico. E então, a partir deste estudo, 
observar a necessidade ou não desta 
intervenção no parque. 
Este, e os outros atrativos/produtos turísticos 
da cidade, já deveriam ter um estudo de 
capacidade de carga suportável para a 
prevenção dos impactos causados pela 
atividade turística e consequentemente 
manutenção desta atividade econômica por 
longos anos. 
“... os estudos de capacidade de carga devem 
servir, sobretudo à definição de um nível de 
visitação inicial desejável – em geral com uma 
margem de segurança considerável – e à 
definição de parâmetros e indicadores para o 
monitoramento do processo, que deve prever 
ajustes periódicos em função dos impactos 
verificados. (Ruschmann)”
Pois bem, todos sabem que somos uma cidade 
turística e dependemos dos atrativos, que são 
basicamente naturais, para continuarmos 
“atraindo” turistas e veranistas. Se eles forem 
monitorados e conservados, teremos turismo 
para bastante tempo, do contrário, nossa 
principal atividade econômica será extinta. 
“O tur i smo sus ten táve l  cons idera  a 
conservação do meio ambiente e a qualidade 
dos serviços, como peças fundamentais para a 
viabilidade econômica do turismo ao longo 
prazo, no entanto, um desenvolvimento 
inadequado da atividade, seja qual for o 

segmento considerado, pode causar sérios 
impactos de natureza, intensidade, direções e 
magnitudes diversas, porém, os resultados 
interagem e são geralmente irreversíveis. 
(Ruschmann)” 
Doris Ruschmann, Doutora em Turismo, diz 
que é necessário elaborar um planejamento 
para o local de atividade turística, e este 
planejamento deve ser intersetorial e baseado 
na determinação da capacidade de carga dos 
recursos naturais, visando a preservação dos 
e c o s s i s t e m a s  e  o  a t e n d i m e n t o  d a s 
expectativas dos vários segmentos do 
mercado turístico que buscam o encontro com 
a natureza.
“O termo capacidade de carga, ou capacidade 
de suporte, traduzido do inglês carrying 
capacity, tem sua origem nas ciências 
agrárias, especificamente no manejo de 
pastagens. No turismo, o termo, é definido 
como “o nível de uso que uma área pode 
suportar sem afetar a sua qualidade”, e 

aplicado em trabalhos de manejo de visitantes 
em parques e reservas naturais protegidas. 
(Wagar)” 
Não sei se na época da implantação do Parque 
Estadual foi feito algum estudo de capacidade 
de carga, não acredito, pois este termo foi 
difundido a partir da década de 1970, portanto 
na mesma época da criação do Parque (1971). 
Mas não foi ignorado por seus idealizadores, 
visto a capacidade do estacionamento interno 
e seu entorno.
Outra questão é que, se observarmos em todos 
os parques, sejam eles estaduais ou nacionais, 
existem restrições quanto a sua visitação, já 
com vistas a própria preservação. E que 
qualquer modificação, pode sim afetar a área 
como um todo.
Então isso não deve ser nenhuma novidade 
para ninguém. O que será então que está por 
trás deste súbito interesse em abrir mais um 
acesso ao parque?
Sugiro utilizar este dinheiro para construir o 
pórtico (que está prometido e projetado há 
mais de um ano), ou para uma descente 
sinalização turística, ou projetos de 
conservação e manutenção do parque como a 
dos banheiros existentes, do asfalto, da 
ciclovia, do paisagismo, das escadas nos 
morros, ou ainda em projetos de roteiros 
gu iados ,  com incen t ivos  aos  gu ias 
credenciados locais, criação de programas 
para guias mirins, ou em tantas outras coisas 
mais úteis ao precário parque.
Fonte: WAGAR, J. A. RUSCHMANN, Doris V.M. 

Acesso é o substantivo masculino 
com origem no latim accessus e que 
pode significar ingresso, caminho ou 
o ato de chegar ou de se aproximar.  
Também pode significar uma entrada, 
comunicação (entre duas áreas) ou 
caminho. Um bom acesso deve 
facilitar a deslocação de pessoas e 
viaturas. Esta palavra também indica 
a possibilidade de chegar ou usufruir 
de alguma coisa. Acesso também 
pode ser a admissão em relação a 
alguma organização ou instituição. 
No âmbito da informática, um acesso 
significa a possibilidade de visualizar 
ou modificar um documento/arquivo, 
ou de estabelecer uma conexão à 
internet. 
Fonte:ww.significados.com.br

ACESSO

O pioneiro Acesso
Podemos ver nesta foto, da década 
de 30, o único acesso terrestre para a 
cidade de Torres. Do lado direito, 
aquela linha branca é a Castelo 
Branco (antiga estrada do alagado).
Após 180 anos de emancipação, 
Torres continua com este único 
acesso. Se tivesse alguém para 
planejar o futuro da cidade naquele 
tempo...Não dá para esperar mais 
180 anos! Ou dá?

SIM AO OUTRO ACESSO

O Hotel Marqués de Riscal, aberto 
em 2006,  na Espanha, é uma criação 
de do arquiteto canadense Frank 
Gehry. Junto aos famosos vinhedos 
de Vinos de los Herederos de 
Marqués De Riscal, na vila medieval 
de Elciego, o Marqués de Riscal 
Hotel funde tradição de viticultura 
profundamente enraizada com o 
design vanguardista do século XXI, 
de Gehry. Considerado um retiro 
contemporâneo e luxuoso, o Hotel 
Marqués de Riscal oferece design, 
arte, comida e vinho. 

A arquitetura, a decoração e todos os 
detalhes dos 43 quartos dão a 
sensação de que você está se 
hospedando em uma obra de arte.
Fonte: www.grandluxuryhotels.com

Hotel conceito 
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UMA GRANDE OBRA DE ENGENHARIA.
E DAQUI A ALGUNS MESES,
UMA GRANDE OBRA DE ARTE.

Venha conhecer o Villaggio Del Mare.
Obras em ritmo acelerado.

• 4 unidades por andar

• 2 elevadores

• Fitness

• Salão de festas

• Espaço Gourmet

• Energia Fotovoltaica
  nas áreas comuns

• Áreas comuns entregues  
  decoradas e mobiliadas

construtoramontebello.com.br

2 E 3
SUÍTES

2  V A G A S
DE GARAGEM

Estrutura Alvenaria Elétrica e Hidráulica

OBRAS 75%
CONCLUÍDAS

Revestimento

100% 100% 75% 0%

Procure seu corretor de confiança e venha nos visitar.


